

Las imágenes de las megamarchas en contra y a favor de AMLO estuvieron entre las más destacadas de los fotógrafos de REFORMA en noviembre.



SÁBADO 3 / DIC. / 2022 CIUDAD DE MÉXICO

68 PÁGINAS, AÑO XXX NÚMERO 10,561 \$ 25.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Alertan legisladores que sería inconstitucional

## Ven grave e ilegal dar padrón a Segob

Advierten riesgo de manipulación en la elección presidencial 2024

CLAUDIA SALAZAR Y MAYOLO LÓPEZ

Legisladores alertaron ayer que sería una propuesta inconstitucional y altamente riesgosa para la democracia que el Gobierno pretenda arrebatar al INE la integración y cuidado del padrón electoral, mediante una reforma a leyes secundarias. "Es algo peor que la desparición del INE. Ya es el colmo, nos metería en una crisis espantosa", advirtió Jorge Triana, vicecoordinador del PAN en San Lázaro. El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Montreal, adelantó el jueves que la propuesta de reforma a leyes secundarias en materia electoral pretende dar a Gobernación, a través del Registro Nacional de Población, el manejo del padrón.

### ...Y preocupa al INE

FRANCISCO DE ANDA

GUADALAJARA.- El presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que si el padrón electoral vuelve a manos del Gobierno federal, éste podría usarlo como lo hizo en el pasado.

"Cuando el Gobierno tenía el padrón electoral lo usaba para su beneficio propio ¿cuáles son las garantías de que eso no va a ocurrir si

vuelve el padrón electoral al Gobierno?", cuestionó. "Por cierto, se dice que hay quienes hicieron una reforma para que los muertos ya no voten, los muertos ya no votan desde que el INE o el IFE administra el padrón electoral".

Agregó que el padrón administrado por un órgano autónomo como el INE ha sido el punto de partida de la transición democrática.

"No hay manera de quitarle la atribución al INE si no es cambiando el Artículo 41, y si lo imponen, acudiremos a la Corte", sostuvo el panista.

"El INE no va a soltar el padrón y el Gobierno lo va a exigir, mientras la Corte resuelve y administra el tiempo a favor del Presidente, sería un choque de trenes que a nadie conviene".

El líder de Movimiento

Ciudadano en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, advirtió que sería un despropósito el cambio por que legalizaría que los superdelegados operen con el padrón electoral a favor de Morena.

"Pondría en riesgo los datos personales de millones de mexicanos", indicó.

El senador independiente, Germán Martínez Cázarez, y el ex Gobernador Ernesto Ruffo Appel coincidieron en

señalar que se podría manipular la elección presidencial de 2024.

"Es una abyección que el Ejecutivo esté proponiendo leyes inconstitucionales, lo que te habla de un espíritu tramposo", observó Ruffo.

"Y todos esos asuntos de las leyes derivadas del 'Plan B de AMLO' pueden ser inconstitucionales; entonces, todo el flujo de la elección de 2024 podría quedar en manos de resoluciones de la Suprema Corte de Justicia. Pareciera que el 'Plan B' no tiene ningún otro propósito más que la confusión y que haya arrebatos, rebatidas y jalones políticos peligrosísimos en 2024", agregó.

Para Martínez Cázarez, el Gobierno "quiere el padrón electoral para empararlo con el padrón de beneficiarios de los programas sociales, y eso es prostitución electoral, porque los programas sociales son una conquista de los mexicanos establecida en la Constitución, no le pertenecen a un partido".

## Asesinan a mujer tras ganar custodia de hijos

SAMUEL LUNA

Pilar ganó la custodia de sus hijos, por lo que su pareja la amenazó de muerte; meses atrás había sido agredida físicamente por él. Ayer por la mañana fue asesinada.

"¿Si es Pilar la que está ahí tirada? Ay no, sí es ella. Fue culpa de Miguel Castillo, su ex marido, ya la había amenazado antes", gritó con coraje y detrás de la cinta amarilla de seguridad una conocida de la madre de familia.

Sobre la acera de Avenida Sauzales, casi esquina con Periférico, en la Alcaldía Tlalpan, dos sujetos en una moto roja se acercaron a Pilar y le dieron un tiro en la cabeza alrededor de las 7:30 horas de ayer.

Posteriormente, huyeron por calles de la Colonia Rincón Coapa Primera Sección para salir hacia el Eje 3 Avenida Cafetales y giraron sobre Calzada de Las Bom-

bas, según las investigaciones. Un motociclista que observó el crimen solicitó el apoyo a una policía preventivo que se encontraba cerca.

Paramédicos del ERUM diagnosticaron la falta de signos vitales por las heridas de bala.

Las conocidas y familiares de Pilar se abrazaban entre sí y se tocaban la frente desconcertadas.

Tras dar señas particulares de la ex pareja de la mujer, personal de la Fiscalía y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana comenzaron la búsqueda, así como el análisis de cámaras de vigilancia.

Apenas el jueves por la tarde, otra mujer fue hallada muerta dentro de su domicilio en Álvaro Obregón, con lo que sumaron dos asesinatos de mujeres en menos de 24 horas en la CDMX.

En ambos casos, los sospechosos son sus ex parejas, que están prófugos.



## CRUZA FRONTERA KURIMANZUTTO

Mónica Manzutto y José Kuri extienden su apuesta artística a NY con la nueva galería Kurimanzutto, con la que buscan poner a México al centro del mundo del arte. **CULTURA (PÁGINA 19)**

## ¡VIENE LO MEJOR!

Tras concluir la Fase de Grupos del Mundial, esto fue de lo más destacado:

### BRILLAN LOS JÓVENES

España, EU y Senegal, 3 de las 5 Selecciones con el promedio de edad más bajo se metieron a Octavos.

### LAS DECEPCIONES

Alemania (foto), Bélgica, Dinamarca, Uruguay y México fueron eliminadas en primera ronda.

### LAS SORPRESAS

Japón (foto), Australia y Corea del Sur calificaron por encima de grandes potencias.

**22** es el lugar en que se ubicó México, su peor posición desde que los Mundiales son con 24 o más Selecciones.

**50 mil** espectadores en promedio por partido.



## LA CULPA ES DE MUCHOS; LA PIÑATA, DEL TATA

A pesar de que en el fracaso del Tri hay muchas causas y responsables, es a Martino al que le lloverán palos, al menos en la figura de la piñata que venden en Reynosa a 800 pesos.

## PELEAN EN XOCHIMILCO VECINOS CON POLICÍAS



IVÁN SOSA Y BERNARDO URIBE

El bloqueo de una vialidad en San Gregorio Atlapulco, Xochimilco, escaló a un enfrentamiento entre elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y habitantes que protestaban por obras de drenaje en la zona ya que temen que se extraiga agua de la comunidad-, lo que dejó

un saldo de 24 lesionados: 21 policías y tres vecinos.

En la greca, ocurrida luego de que agentes intentaron retirar a los manifestantes, se registraron jalones, conatos de peleas y pedradas.

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pidió una investigación por los hechos.

**CIUDAD 2**

## Ubican 264 pisos en BJ ilegales; valen 7 mmdp

IVÁN SOSA

La CDMX detectó 264 pisos construidos irregularmente en 130 inmuebles de la Alcaldía Benito Juárez, con valor superior a los 7 mil millones de pesos.

El titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvvi), Carlos Ulloa, dijo que estos niveles adicionales habrían sido comercializados entre 2012 y 2022.

Detalló que, aunque los certificados de uso de suelo marcaban el número delimitado de pisos de acuerdo con las normas de desarrollo urbano, funcionarios de la Alcaldía otorgaban manifiesta-

ciones de construcción con pisos excedentes.

"La autoridad central únicamente emite el uso de suelo, todos los trámites posteriores a la construcción, como es la Manifestación de Construcción, que es el primer documento, se emiten y se supervisan con la autoridad local, la autoridad de la Benito Juárez", refirió.

El Consejero Jurídico del Gobierno, Néstor Vargas, subrayó que están en proceso de presentar 130 denuncias penales en contra de funcionarios, constructoras y quienes resulten responsables.

**CIUDAD 2**

## AVALA VERACRUZ CASARSE 2 VECES ¡SIN DIVORCIARSE!

VÍCTOR FUENTES

En el estado de Veracruz, casarse dos veces, sin divorciarse del primer matrimonio, ya no es problema.

Incluso un tribunal federal determinó que sería inconstitucional anular un segundo matrimonio de una persona que no se haya divorciado.

El artículo 122 del Código Civil de Veracruz -como los códigos del resto del País-, establecen la nulidad automá-

tica del segundo matrimonio de una persona cuando no ha habido divorcio previo.

También el Código Penal estatal castiga la bigamia como delito, que lo comete quien contrae matrimonio sin haber disuelto su unión previa.

En su fallo, el tribunal en materia civil dijo que la restricción implica un "estereotipo de género prejuicioso" contra las relaciones extramaritales.

Así, en el caso resuelto por el tribunal, la primera es-

posa de un hombre fallecido demandó anular su segundo matrimonio, lo que fue concedido por la justicia local.

Empero, la segunda esposa inició un juicio de amparo para que ella y sus hijos tengan los mismos derechos que la primera familia del fallecido.

La Corte y tribunales colegiados han quitado importancia al matrimonio tradicional, incluidos fallos que permiten disolverlo al día siguiente de haberlo contraído.

## Sacudida METALERA

Unos 65 mil fans disfrutaron el Hell & Heaven Metal Fest, en el Foro Pegaso, (en Toluca), con bandas como Pantera y Arch Enemy. **GENTE**

## CULTURA



### "EL PERIODISMO RECLAMA SER MUY ABIERTOS"

A un día de ser reconocido en la FIL con el Homenaje Nacional de Periodismo Cultural **Fernando Benítez**, el fotoperiodista Pedro Valtierra reflexiona sobre su oficio, la crisis en el medio y la era digital. | A19 |



## ESPECTÁCULOS

### Will y Jada reaparecen llenos de fe

| A22 |

## Europarlamento pone a México en los más violentos

En Índice de Normandía se ubica a la par de Afganistán, Sudán y Corea del Norte

**INDER BUGARIN** Corresponsal  
—[el\\_mundo@eluniversal.com.mx](mailto:el_mundo@eluniversal.com.mx)

**Bruselas.**— El Parlamento Europeo colocó a México entre los países con más violencia, conflictos internos y grupos armados. En el Índice de Normandía, elaborado por el Servicio de Investigación de la Eurocámara y basado en datos recopilados en 2021, México no sólo sale reprobadamente en el rubro de conflictos y violencia, sino que ocupa el peor lugar en esos apartados de la lista de 137 países, junto con Afganistán, Sudán del Sur y Corea del Norte, entre otros.

"Desempleo juvenil, falta de oportunidades económicas y dificultad para acceder a recursos alimentan los grupos armados y los conflictos, lo que a su vez entorpece el desarrollo económico", indica el documento.

La lista general de naciones mejor preparadas para hacer frente a las amenazas potenciales para la paz y la seguridad la encabezan Suiza, Noruega, Islandia, Singapur y Nueva Zelanda.

México está en el peldaño 78; Nicaragua, en el 101, y Venezuela en el 123. El peor clasificado es Afganistán, seguido por Siria, Yemen, Somalia y Sudán del Sur.

| MUNDO | A16

## HISTORIA

## Polémica en Morelos por otra necropsia

Además del caso de Ariadna, nuevamente la Fiscalía estatal está en el ojo público. El 19 de noviembre se reportó el asesinato a golpes de una mujer de 28 años a manos de su pareja, pero en la autopsia se descartó que fuera por lesiones

| ESTADOS | A13

“La causa de la muerte fue por una hemorragia que no se produjo por un hecho violento, sino por un hecho patológico”

REPORTER LEGISTA



## EL NUEVO MILAGRO ES DE COREA DEL SUR

Los asiáticos anotan en los últimos minutos para vencer a Portugal y eliminar a Uruguay. Su rival en octavos de final es el gran favorito, Brasil. | B2 |

# Austeridad ahorca a órganos electorales locales, advierte INE

Operan bajo condiciones críticas por recortes, rechazo de ampliación de presupuesto, retraso en suministro de recursos y adeudo salarial

**OTILIA CARVAJAL**  
—[nacion@eluniversal.com.mx](mailto:nacion@eluniversal.com.mx)

Al menos 10 de los 32 organismos públicos locales electorales (OPLE) encargados de organizar los comicios locales en los estados operan bajo riesgo alto y moderado por la falta de recursos para solventar sus actividades esenciales, advierte el Instituto Nacional Electoral (INE) en un informe.

Las entidades que se encuentran en situación de riesgo alto son Ciudad de México, Campeche, Colima, Durango, Morelos y Nayarit, mientras que las que se ubican en un riesgo moderado

**10**  
**ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES ELECTORALES** se encuentran en riesgo.

**65%**  
**DISMINUYÓ EL PRESUPUESTO** del OPLE de Colima, que no ha pagado el salario a consejeros.

son Quintana Roo, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas.

Pese a que los OPLE de esas entidades solicitaron ampliaciones presupuestales para su operación, los recursos fueron rechazados por los congresos locales.

El INE identifica las causas del estado crítico de estos organismos: reducciones en el presupuesto, ampliaciones de recursos rechazadas y retraso o falta de ministraciones programadas.

El escenario más complicado está en el OPLE de Colima, que adeuda los salarios de los consejeros desde agosto.

| NACIÓN | A4



### JUAN PABLO BECERRA-COSTA

"Luego de cuatro años, es momento de reconocer lo que pasa a ras de suelo, donde la gente reafirma de forma alucinante su respaldo a AMLD"

| A6 |



## LLEGA LA NAVIDAD AL MERCADO DE JAMAICA

Pinos, nochebuena, piñatas, series de luces y demás artículos navideños inundan los pasillos y alrededores. La gente acude a hacer las compras para decorar sus hogares. | A10 |

## OPINIÓN

- NACIÓN**
- A9 Salvador García Soto
  - A14 Enrique Márquez
  - A14 Sergio García Ramírez
  - A14 María Elena Morera
  - A15 Leticia Bonifaz
  - A15 Rolando Zapata
  - A15 Gabriela Cuevas
  - A15 Mauricio Meschulam

**\$19.89**  
DÓLAR AL MENUEDO

Año 106, Número 38,362 CDMX 32 págs.

38362

9 771870 156074

## Destinarán deuda de la CDMX a obras públicas

Diputados de oposición acusan sesgo político en la distribución de los recursos; Morena lo rechaza

Económico 2023, entre las obras se encuentran la modernización de la subestación eléctrica Buen Tono del Metro con mil 20 millones de pesos y la rehabilitación de Plaza Garibaldi con 35 millones de pesos.

Diputados de oposición en el Congreso capitalino consideran que hay un sesgo político en la distribución de los recursos, mientras que los morenistas rechazan este señalamiento.

De acuerdo con el Paquete

| METRÓPOLI | A10

**LAURA ARANA**  
—[metropoli@eluniversal.com.mx](mailto:metropoli@eluniversal.com.mx)

El Gobierno de la Ciudad de México tiene planeado invertir los 3 mil millones de pesos de techo de endeudamiento a proyectos de obra pública y movilidad.



# La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE  
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYÁN VELVER

SÁBADO 3 DE DICIEMBRE DE 2022 // CIUDAD DE MÉXICO // AÑO 39 // NÚMERO 13784 // Precio 10 pesos

**En cuatro años bajaron 27.3% delitos del fuero federal, informa**

## Resultados muestran que pacificar el país sí es posible: SSPC

● Insta AMLO a revisar trabajo de los fiscales que no actúen con rectitud

● Destaca empeño de las fuerzas armadas para abatir la violencia

● Se ahorraron \$41 mil millones en manejo de penales: Rosa Icela Rodríguez

● García Luna dio onerosos contratos a la IP para edificar y administrar ocho

EMIR OLIVARES, ENVIADO / P 5

## Maestros se van del Zócalo; amenazan con volver



▲ Integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero levantaron ayer su campamento luego de marchar del Ángel de la Independencia a la Plaza de la Constitución, sin alcanzar acuerdo con el gobierno federal para establecer una mesa

de diálogo. "No es una derrota; vamos a regresar con más fuerza, con más coraje", para que se cumpla lo que prometió el mandatario, advirtió Héctor Torres Solano, secretario general de la organización. Foto Guillermo Sologuren LAURA POY SOLANO / P 7

## "México, en vías de lograr que la mayoría tenga empleo decente"

● Destaca la OIT políticas de recuperación salarial, reforma laboral y firma de convenios internacionales

● Momento crucial para que esa justicia social sea sólida y duradera, señala

JARED LAURELES / P 9

## Solicitudes de refugio al país hilan 3 meses de incremento

● En noviembre, la mayor demanda; hondureños y cubanos encabezan la lista

● Exigen buscar a Sofia, de 3 años; desapareció y su mamá se ahogó en el Bravo

● Drama de los migrantes llega a la FIL Guadalajara; presentan libro homenaje

/ P 10, 11 Y CULTURA

## China flexibiliza medidas contra el covid luego de protestas

● Washington le advirtió que cualquier uso de la fuerza afectaría sus nexos

● El gigante asiático afirma que esta ola de ómicron es "menos letal" que las otras

AFP / P 18

## Niegan prisión domiciliaria a Murillo por "riesgo de fuga"

● Juez ordena que el ex procurador permanezca hospitalizado en la torre médica de cárcel de Tepepan

C. ARELLANO Y E. MURILLO / P 11

EDICIÓN

FIN DE SEMANA

## FIESTA BUKI EN EL AZTECA UNA VELADA DE NOSTALGIA

Marco Antonio Solís y sus  
compañeros repasan su  
repertorio luego de 26 años

ADRIANA JIMÉNEZ - PÁGS. 20 Y 21



Qatar 22

## ARRANCAN LOS OCTAVOS

MESSI, A ESCENA  
ANTE AUSTRALIA

EQUIPO MILENIO - PÁGS. 30 A 39

Hoy en  
Cinco Días:

Impuesto  
especial a  
los ricos,  
¿qué puede  
ocasionar?



Laberinto:

Nicola  
Lagioia:  
"es un error  
negar que el  
Mal está en  
nosotros"

**Crimen.** Según reportes de culpabilidad consultados por MILENIO, al menos 10 traficantes pactaron beneficios con autoridades de ese país, incluida su libertad

# EU se queda con 1,600 mdd de *narcos* "colaboradores"

LAURA SÁNCHEZ LEY, CDMX

Al menos 10 *narcos* mexicanos enjuiciados en EU pactaron beneficios —incluida su libertad—, pero han entregado a cambio 1,600 millones de dólares.

En esa lista aparecen *La Barbie*; tres miembros del clan Zambada; Lucero Sánchez, la *Chapodiputada*; Dámaso López Serrano, *El Mini Lic*, y Héctor *El Güero* Palma, entre otros. PÁGS. 6Y7

**Rosa Icela Rodríguez**

"México no está condenado a la guerra; la paz es posible"

OMAR BRITO - PÁG. 10

**Cártel inmobiliario**

Hay 264 niveles ilegales en edificios de Benito Juárez

LEONARDO LUGO - PÁG. 11

## Respalda AMLO a Samuel García ante "embestida partidista" en NL

O. BRITO Y O. MALDONADO

El gobernador agradeció el apoyo del Presidente y acusó a Adrián de la Garza, candidato a fiscal, de "partidizar la justicia". PÁG. 14

ESCRIBEN HOY



**Xavier Velasco**

Infantino y su apoyo a un régimen esclavista P. 3



**Marién Estrada**

Yoguis alemanes, campeones del mundo P. 39



**Arturo Pérez-Reverte**

La piel del tambor brinca al cine P. 27



## Hawái. La emergencia volcánica se torna espectáculo turístico

Los ríos de lava que fluyen del volcán Mauna Loa se han convertido en la mayor atracción turística en el poblado de Isla Grande, Hawái, al grado de que los hoteles de la zona reportan niveles de ocupación inusuales para esta época del año y hasta se organizan *tours* en helicóptero para cientos de visitantes y periodistas atraídos por la erupción que comenzó el pasado domingo. GO NAKAMURA/REUTERS



**Lozoya.** Historia de la foto que hundió al ex director de Pemex

P. 4

**SÁBADO**  
3 DE DICIEMBRE  
DE 2022  
AÑO CVI TOMO VI,  
NO. 38,449  
CIUDAD DE MÉXICO  
60 PÁGINAS  
\$20.00

# EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DIARIO NACIONAL

## AMÉRICA CONTRA LOS DEMÁS

Con la eliminación de la selección de Uruguay, sólo Argentina, Brasil y Estados Unidos representan a nuestro continente en los octavos de final del Mundial Qatar 2022.

### LOS JUEGOS PARA HOY

	VS.	
PAÍSES BAJOS		ESTADOS UNIDOS
ESTADIO INTERNACIONAL JALIFA SKY SPORTS 534 Y PLATAFORMA VIX+   09:00 HRS.		
	VS.	
ARGENTINA		AUSTRALIA
ESTADIO AHMAD BIN ALI SKY SPORTS 534 Y PLATAFORMA VIX+   15:00 HRS.		



Foto: Reuters

### REGULADOR URGE LEYES PARA "METERLOS EN CINTURA"

# Los transportistas compran huachicol

**LAS EMPRESAS con permiso de almacenar grandes cantidades de gasolina para mover sus flotillas son los principales clientes de la ordeña de ductos, alertó la CRE**

POR NAYELI GONZÁLEZ

Las empresas con permisos de autoconsumo de combustibles se han convertido en los principales puntos de destino para la venta de huachicol, lo cual está distorsionando el mercado legal.

Estas compañías, dedicadas por lo general al transporte de mercancías o de pasajeros, requieren almacenar grandes cantidades de gasolinas y diésel para mover sus flotillas, de ahí el término "autoconsumo".

Para Guillermo Pineda, integrante de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), no se ha logrado avanzar en una regulación que permita meter "en cintura" a este tipo de

### EL CIRCUITO DE LA ILEGALIDAD

Empresas con permiso de autoconsumo de combustibles compran gasolinas, bien sea a proveedores legales o a quienes lo roban (huachicoleros).	El combustible es almacenado de forma ilegal en patios, pipas, bidones o cisternas, ya que no tienen permiso para ello e incumplen normas de seguridad.	La gasolina almacenada ilegalmente la utilizan para autoconsumo o para venta a terceros, generando competencia desleal con los expendedores.	Para todo fin práctico, las empresas con permisos de autoconsumo compran, almacenan y venden combustible robado, confirmó ayer la CRE.

establecimientos, pues muchas veces no cuentan con permisos de distribución y almacenamiento que exige la ley, además de incumplir con

las normas de seguridad que establecen la CRE y la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente.

El pasado 15 de noviembre, **Excelsior** dio a

conocer que el sector gasolnero calcula que en México operan más de 30 mil puntos de autoconsumo y venta ilegal de combustibles por parte de empresas con flota propia.

"Generan competencia ilegal a las estaciones de servicio legalmente establecidas. Hemos tenido inconvenientes para que se avance en una regulación donde ya metamos en cintura a todos estos puntos de autoabastecimiento que no están controlados", señaló al participar en la Convención Onexpo 2022.

Pineda insistió en que estos puntos no regulados están dejando atrás la figura del autoconsumo y se están enfocando en la "venta ilegal de hidrocarburos".

**DINERO / PÁGINA 15**

### VAMOS A MIRAR AL FUTURO, PIDE FUNCIONARIA

## España: ya quedó atrás la pausa en la relación con México

El vínculo bilateral está consolidado y se abrió una nueva etapa de diálogo, aseguró Pilar Cancela Rodríguez



Foto: Especial  
Pilar Cancela, del Ministerio de Asuntos Exteriores español.

DE LA REDACCIÓN

Para España, la relación con México está consolidada e incluso ambas naciones ya abrieron una "nueva etapa de diálogo".

Pilar Cancela Rodríguez, secretaria de Estado de Cooperación Internacional del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del gobierno español, manifestó que para ellos quedó atrás la polémica pausa en las relaciones empresariales y diplomáticas con México que el presidente Andrés Manuel López Obrador solicitó en febrero pasado.

"Está superado, eso ya no existe, está en el olvido. Vamos a mirar al futuro", señaló Cancela en declaraciones a la agencia EFE, después de una reunión con empresarios españoles en la CDMX.

En el primer viaje oficial de la SECI a México, la funcionaria conoció distintos

proyectos centrados en suministro de agua y saneamiento, migraciones y violencia de género.

El 9 de febrero de 2022, el presidente López Obrador propuso a su gobierno hacer una "pausa" en las relaciones diplomáticas con España, así como con la iniciativa privada de ese país, tras denunciar supuestas irregularidades de empresas españolas del sector energético durante sexenios anteriores.

**PRIMERA / PÁGINA 4**

### ALCALDÍA XOCHIMILCO

## ENFRENTAMIENTO POR BLOQUEO DEJA 24 HERIDOS

Al cierre de esta edición, pobladores que se oponen a obras hidráulicas mantenían cerradas dos avenidas luego de que la policía quiso retirarlas, lo que causó una riña. La jefa de Gobierno llamó al diálogo. / 18



Foto: Cuartoscuro

### EXPRESIONES

## ES EL AIRE, EL SOL DEL MUNDO

Renovarse en el amor y disfrutar de la libertad son algunos sentimientos que el poeta sirio Adonis quiere transmitirle a sus lectores. / 22



Foto: Virginia Bautista



FUNCIÓN

Foto: Cuartoscuro

## ¡ADORADORES DEL METAL!

Ni el sol ni el frío lograron bajar el ánimo en el primer día del festival musical Hell & Heaven, que reunió a más de 60 mil fanáticos en Toluca. Antes del cierre, a cargo de Scorpions, Till Lindemann, vocalista de Rammstein, hizo rugir al público.

### EXCELSIOR

Ivonne Melgar **7**  
Carolina Gómez Vinales **8**  
Yuriria Sierra **10**



### ATRACCIÓN

## SIN MIEDO AL CAMINO DIFÍCIL

Con su nueva RX8, el fabricante MG logró equilibrar una camioneta elegante con la que se pueden tener aventuras.



Foto: Salomón Ramírez

### DINERO

## 95,568

VEHÍCULOS ligeros se vendieron en México durante noviembre, 15% más respecto al mismo mes del año pasado y la séptima tasa anual positiva en este 2022. / 15

### GLOBAL

## Ucrania ahora enfrenta una "campaña de terror"

Al menos 17 embajadas y consulados en Europa han recibido cartas con explosivos o paquetes con despojos orgánicos de algunos animales, como ojos de vaca y de cerdo. / 20

### PRIMERA

## PARA COBRAR SU PENSIÓN

Conozca los pasos para cambiar la tarjeta de bancos privados por una del Banco del Bienestar, trámite que deberán hacer los adultos mayores para poder seguir recibiendo sus apoyos bimestrales. La sustitución inicia el lunes en la CDMX y Edomex. / 6



## Uruguay también se va; viene 2ª ronda

**ESCUADRA** charrúa vence a Ghana, pero Corea del Sur hace la grande y logra el pase en dramático cierre de fase de grupos; de 6 kg y 81% de oro, el trofeo que está en juego

OSUPLEMENTO DE LA RAZÓN EN PÁGINAS CENTRALES



## Recupera México de subastas 0.1% de piezas arqueológicas

**DESDE 2019** el Gobierno ha detectado 3,125 vestigios en EU, España, Francia, Países Bajos...; llaman a agotar caminos para recobrar **pág. 10**

Desalojan a trabajadores y liberan mostradores de Interjet en AICM **pág. 9**

# La Razón

DE MÉXICO

SÁBADO 3 DOMINGO 4 de diciembre de 2022  
» Nueva época » Año 14 Número 4198

De fin de semana

www.razon.com.mx  
PRECIO » \$10.00

## Reta Alito: aun bajo presión, PRI votará contra la Electoral

• **Dirigente** nacional del PRI acusa al Gobierno de "destruir la democracia del país" y debilitar las instituciones; afirma que la defenderá "al costo que sea"

• **Oposición** señala que hay persecución política contra el líder tricolor; advierten que también puede afectar a cualquier integrante de Va por México **pág. 4**



"HOY, QUIEN más se ha beneficiado de ese cambio político en nuestro país son quienes están impulsando la destrucción de muchas instituciones que la hacen posible"

**José Woldenberg**  
Ex presidente del IFE

• **Presidente** sostiene que la oposición no tiene convicciones y está debilitada; pide que presenten pruebas de acarreo en la manifestación del domingo

• **Woldenberg**, expresidente del IFE, lamenta que Ejecutivo ataque instituciones que lo llevaron al poder; Otálora rechaza elegir magistrados por voto popular **pág. 6**



**AMLO**, el gobernador de Veracruz y los titulares de SSPC, Marina y Defensa, y Jefe de la GN, ayer.

**AFIRMA AMLO QUE ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DA FRUTOS** **pág. 8**

## CRECEN EN CLÍNICAS SOLICITUDES DE CONSULTA

# Impacta ya aumento de Covid, influenza, males respiratorios...

POR YULIA BONILLA

**POR ALZA** en contagios de SARS-CoV-2 prevén sexta ola en México; de gripe, 13% más entre octubre y noviembre que en toda la temporada anterior **pág. 3**

Cifras de casos de influenza estacional	2018-2019	7,467
	2019-2020	6,204
	2020-2021	7
	2021-2022	3,176
	2022-2023*	3,586

\* Datos al 2 de diciembre

**CASOS** de IRAs pasan 288 a 366 por cada 100 mil habitantes; temporada de frío y mayores concentraciones en eventos públicos exacerban enfermedades

## ALFONSO REYES. DE LA PERSONA AL PERSONAJE

**Adolfo Castañón** *glosa* Sólo puede sermos ajeno lo que ignoramos. Ensayo biográfico sobre Alfonso Reyes (Colegio Nacional, 2022), de Javier Garcíadiego. Nueva aproximación a la vida y obra del autor de *Visión de Andhuac*. "Esta no es la primera, sino la única biografía de Alfonso Reyes, hasta ahora, que está respaldada por la lectura acuciosa de la obra, del *Diario* y las correspondencias disponibles", apunta Castañón. / *La poesía, quintaesencia de la vida*: Juan Domingo Argüelles dialoga con el poeta Efraín Bartolomé (1950) a raíz de la aparición de *Testamentum* (LJAQ, 2021). "Un libro de despedida, pero también de celebración, que rememora la existencia desde la infancia hasta la vejez, y vuelve a cantar el triunfo de la poesía". / *Cierra el dossier* la crónica *Muerte y sacrificios en la ciudad santera*, de Eduardo H. G. Y más...

OSUPLEMENTO DE LA RAZÓN EN PÁGINAS CENTRALES





**SEGUNDO FIMEME**  
**HOY PREMIAN A LO MEJOR DE LOS MEMES DEL MUNDO**  
 El Festival Internacional del Meme, que otorga los Meme Awards en categorías como Memero Artesanal o Random, ofrecerá concursos, talleres y otras actividades



www.elsoldemexico.com.mx

# El Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | SÁBADO 3 DE DICIEMBRE DE 2022 | AÑO LVIII | NO. 20,596 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

## INFORME DE LA SECRETARÍA DE SALUD

# Se adelanta influenza y repuntan los casos

NURIT MARTÍNEZ

**Hasta el 24 de noviembre había dos mil 527 casos, el doble que dos semanas antes**

La temporada de influenza se adelantó en México, toda vez que arrancó en noviembre y no a finales de diciembre, como ocurre generalmente. El último reporte, al cierre del 24 de noviembre, daba cuenta de dos mil 527 mexicanos enfermos, el doble de los que había el día 10, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud.

Alejandro Macías, excomisionado para la epidemia de influenza en México, dijo a **El Sol de México** que "la influenza, que se ha adelantado a su época, generalmente entra a finales de diciembre, pero al bajar los casos de Covid, reapareció particularmente entre los adultos".

El más reciente reporte de la

Secretaría de Salud revela que además, entre el 10 y el 24 de noviembre los casos sospechosos aumentaron 41.6 por ciento, de 59 mil 284 a 83 mil 954 en el país. Los fallecimientos pasaron de 14 a 31 casos en el mismo lapso.

El segundo padecimiento respiratorio que prevalece entre la población mexicana afecta a niñas y niños. "Tenemos cuadros de virus sincial respiratorio", dijo el también investigador de la Universidad de Guanajuato, quien explicó que los síntomas

incluyen dificultad para respirar, bronquitis intensa y una especie de pitido cuando el niño respira.

Los datos oficiales de hace dos semanas muestran un crecimiento en los casos de este tipo de 63 por ciento entre la niñez.

En la Ciudad de México, la mayor incidencia de padecimientos respiratorios se refleja en la demanda en los consultorios anexos a las farmacias. Durante un recorrido, los encargados dijeron que creció hasta 50 por ciento. **Pág. 4 y 28**

## TRÁFICO DE MIGRANTES

# México captura a mil 400 polleros y EU más de 5 mil

El próximo 9 de diciembre se cumple un año del accidente en el que 55 migrantes centroamericanos, principalmente, perdieron la vida cuando el tráiler en que eran transportados hacinados hacia Estados Unidos volcó en una carretera de Chiapas; un centenar más resultaron heridos. Los gobiernos de Estados Unidos y México acordaron reforzar el intercambio de inteligencia para combatir al tráfico de personas. La patrulla fronteriza ha logrado el arresto de cinco mil polleros o coyotes, mientras que de este lado de la frontera reportan la captura de mil 400 presuntos traficantes de migrantes, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. **Pág. 9**

## MARCELO EBRARD

### Avizora llegada de inversiones al Bajío

LEÓN. El canciller asegura que la región será de las más beneficiadas por el millonario acuerdo de inversión en semiconductores con EU. **Pág. 5**

## EL REY DEL ACERO

### Abona 54 mdd a Pemex

Alonso Ancira, de Altos Hornos de México, pagó otros 54 mdd a Pemex como parte del acuerdo reparatorio por venderle la planta chatarra de fertilizantes Agronitrogenados. **Pág. 7**



## COREA SORPRENDE EN QATAR

En la **Copa** del Mundo de las sorpresas, Corea del Sur dejó fuera de manera dramática a Uruguay tras vencer al Portugal de Cristiano Ronaldo, 2-1. A la Garra Charrúa le hizo falta un gol ante Ghana, que superó por 2-0. Los coreanos enfrentarán a Brasil en los octavos de final que ayer perdieron 1-0 con Camerún.



Alejandro Jiménez **Pág. 2**  
 Eduardo Cruz **Pág. 11**  
 Tatiana Canon **Pág. 27**





## Remedios Varo, de nuevo en el MAM

Ayer fue abierta en el Museo de Arte Moderno la exposición Remedios Varo. Disrupciones de lo real, con la cual el público podrá conocer y disfrutar el legado artístico y documental de una de las artistas más importantes del siglo XX. **PAG 15**

## Ordena el INE detener precampañas presidenciales en bardas y lonas

“La ley no permite el proselitismo adelantado”, recuerda Murayama; llaman a Sheinbaum a deslindarse de su propaganda

**Violaciones.** La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) emitió medidas cautelares contra la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a fin de garantizar que sus “simpatizantes promuevan su imagen” para impulsarla como candidata presidencial de Morena para 2024.

La comisión informó que Sheinbaum Pardo debe deslindarse de la pinta de bardas y colocación de lonas, y exhortó a sus simpatizantes que se abstengan de influir en el proceso electoral que arrancará el próximo año.

Las medidas emitidas se dan a conocer derivado de denuncias de diputados de PAN, Movimiento Ciudadano y de ciudadanos inconformes con la promoción política de la jefa de Gobierno.

Los denunciantes advierten que la “corcholata” preferida del presidente Andrés Manuel López Obrador ha participado en diversos actos que “configuran actos anticipados de campaña, como el uso indebido de recursos públicos, promoción personalizada y una indebida difusión de su informe de labores”... **PAG 6**

### ENCONTRONAZO

Página 10

**Denuncian pobladores de Xochimilco que el alcalde los dejó solos ante el problema de escasez de agua**



### OPINIÓN

Luis Octavio Vado Grajales

Página 2

**Los retos para la autoridad electoral**

### SENTENCIA

Página 7

**AMLO: la Policía Federal terminó en desastre por “jovencitos con falta de profesionalismo y ambición de poder”**

## Alito: pese a amenazas, el PRI votará contra la reforma electoral

**Firme.** Un día después de que Morena anunció que el proceso de desafuero contra el presidente del PRI, Alejandro “Alito” Moreno se reactivará, el priista aseguró que pese a las amenazas y la persecución que hay contra él, su bancada votará en rechazo a la reforma electoral que impulsa el presidente López Obrador.

“Son tiempos de definiciones históricas para el presente y el futuro de México. Me pueden presionar, perseguir y amenazar, pero el PRI votará en contra de su reforma electoral”, publicó el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional en su cuenta de Twitter. **PAG 6**

## España da por superada la pausa en relaciones con México

**Fin.** La secretaria de Estado de Cooperación Internacional de España, Pilar Cancela, dijo este viernes que el gobierno de su país ya dio por superada la polémica de la “pausa” de relaciones que pidió el presidente López Obrador. “Está superado, eso ya no existe, está en el olvido. Vamos a mirar al futuro”, dijo Cancela. **PAG 6**

### LA ESQUINA

*Hay diferencias que simplemente no tienen razón de ser. Una de ellas es la que alejó temporalmente a los gobiernos de México y España, por razones retóricas y de propaganda. Los pueblos nunca estuvieron lejanos. Qué bueno que haya habido oficios para arreglar el entuerto y la pausa se dé por saldada*

#ANTE  
AMAGOS

ALITO SOSTIENE RECHAZO A REFORMA ELECTORAL **P5**

# EL HERALDO

D E M É X I C O

\$10



NUEVA ERA / AÑO.06 /  
NO. 2002 /  
SÁBADO 3 DE  
DICIEMBRE DE 2022

M **META**

#SORPRESA



## COREA DEJA FUERA A URUGUAY



ESCENA

#HELL AND  
HEAVEN



FOTO: DANIEL OJEDA

ROCKEAN  
ENTRE  
EL CIELO  
Y EL  
INFIERNO

#LÓPEZOBRAADOR

# PIDE A EU Y CANADÁ ARMAR BLOQUE COMO LA UE

EN LA CUMBRE DE ENERO PRÓXIMO, EL PRESIDENTE FORMALIZARÁ ANTE BIDEN Y TRUDEAU SU PLAN DE INTEGRAR ECONÓMICAMENTE AL CONTINENTE

POR I. SALDAÑA Y P. SALAZAR/P4

#FRÍO

NUEVE ESTADOS,  
BAJO CERO **P8**



#ROSA ICELA

Prevén ahorrar  
41 mil mdp en  
penales **P6**

FOTO: ESPECIAL

*Invierno chic.* Ponle estilo a tus outfits para los festejos de esta época. Pág.18



Foto: Especial

Puntos de vista



María Idalia Gómez

**Una demanda histórica**

Pág.5



Enrique del Val

**¿Cómo vamos?**

Pág. 8



Gabriela Sotomayor

**El humanismo de AMLO**

Pág. 15



Luis M. Cruz

**Persistente riesgo de recesión**

Pág. 8

# eje@entral

FINSEMANARIO

No. 328 · Año 7 · Viernes 2 al domingo 4 de diciembre. 2022

**Elecciones 2024**

## Guerra civil por la candidatura

**En la lucha** por la nominación presidencial del partido, las "corcholatas" destapadas por el presidente López Obrador han desarrollado un andamiaje a ras de suelo con el apoyo de funcionarios, replicando el modelo del PRI. Pág. 9

En interiores

**AL GARETE**

Ante la violencia de las Maras, Honduras y Guatemala se suman a El Salvador para frenarlas; México queda fuera. Pág. 4



El pase a la siguiente fase ha tenido grandes dosis de emoción y sorpresa. Pág. 22



Fotoarte: Amaranta Ruiz Blancas

# AUTOS

¡LEE AQUÍ!

TU PASIÓN  
POR LOS  
AUTOS



Hay 209 sitios  
de riesgo por  
desbordamiento  
de caudales en  
Edomex:  
diputado

Pág. 3



Organismo  
de agua en  
Naucalpan tiene  
una deuda de  
mil 700 mdp

Pág. 10



La Prensa Oficial



@laprensaom

[www.la-prensa.com.mx](http://www.la-prensa.com.mx)

SÁBADO 3 DE DICIEMBRE DE 2022

# LA PRENSA



DIRECTOR, LUIS CARRILES | AÑO XCV | NÚM. 34,388 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA | PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ, PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

EL PERIÓDICO QUE DICE LO QUE OTROS CALLAN

# CRISIS VIAL

PROMUEVE EL  
CONGRESO  
CAPITALINO  
POLÍTICAS DE  
MOVILIDAD SEGURA  
PARA FRENAR OLA  
DE ACCIDENTES  
MORTALES

Pág. 4



GUILLERMO PANTOJA



7 503006 1093036

Otra  
sorpresa:  
Brasil  
pierde 1-0  
contra  
Camerún



Uruguay  
vence 2 - 0  
a Ghana,  
pero queda  
fuera de  
Qatar



Los Tigres de  
Asia festejan  
en grande su  
2 - 1 ante  
Portugal

MARCADOR

ROBAN AGUA A PUEBLOS ORIGINARIOS DE XOCHIMILCO

## AGREDEN POLICÍAS DE ACOSTA A POBLADORES DE SAN GREGORIO

CDMX 12



CON PATRULLAS HECHIZAS, SIN PLACAS Y CON PERMISO PARA CIRCULAR 30 DÍAS, LANZA SANDRA SU PROGRAMA BLINDAR CUAUHTÉMOC CDMX 13



\$7.00

• NO. 3750  
• AÑO 13



CONSTRUIDOS, 264 NIVELES DE MÁS EN LA BENITO JUÁREZ

# GANÓ EL CÁRTEL INMOBILIARIO 7 MIL 100 MDP

● Las ganancias, en 10 años de administraciones panistas; hay 130 denuncias contra funcionarios y empresas por corrupción: Seduvi 8

diario  
**BASTA!**

SÁBADO  
3 DE DICIEMBRE  
DE 2022



POR MI RAZA HABLARÁN LOS ABUSOS

Protege Graue a la burocracia dorada en la UNAM; la disidencia, burlada MÉXICO3

AMLO: SIN AMOR AL PUEBLO Oposición, sin vocación política; no levantan el vuelo y no hay talento MÉXICO2

AFERRADO CÓRDOVA CONTRA LA 4T Ordena el INE a Jefa Claudia deslindarse de campaña a su favor en 11 estados CDMX 10

## Dosis a domicilio



Más de 119 mil dosis de vacunas para Covid han sido aplicadas fuera de centros de salud.

■ Estos biológicos fueron aplicados a personas en situación de postración o privadas de la libertad, quienes no pudieron acudir a las jornadas de vacunación o los centros de salud, indicó la Secretaría de Salud (Sedesa) local.

■ Entre el 1 de enero y el 9 de noviembre fueron distribuidas 36 mil 817 vacunas:

de estas, 13 mil 133 se repartieron en domicilios; 6 mil 349 en asilos, 16 mil 639 en Centros de Reinserción Social, así como 639 en centros de rehabilitación de adicciones, indicó la dependencia.

■ La aplicación de estas vacunas fue realizada por brigadas de la Sedesa que recorrieron las 16 alcaldías.

### POR ALCALDÍAS

(Entre 2021 y 2022)

- Álvaro Obregón - 5,799.
- Azcapotzalco - 3,528.
- Benito Juárez - 4,644.
- Coyoacán - 5,857.
- Cuajimalpa - 1,743.
- Cuauhtémoc - 3,033.
- Gustavo A. Madero - 26,782.
- Iztacalco - 2,586.
- Iztapalapa - 41,256.

### PUNTOS DE VACUNACIÓN

- Magdalena Contreras - 1,995.
- Miguel Hidalgo - 4,820.
- Milpa Alta - 1,122.
- Tlalvaco - 1,599.
- Tlalpan - 7,401.
- VC - 2,468.
- Xochimilco - 4,420.

■ Domicilios particulares.

■ Prisiones.

■ Iglesias.

@reformaCiudad ciudad@reforma.com

# CIUDAD

SÁBADO 3 / DIC. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁️ NUBLADO MÍN. 8°C MÁX. 24°C NO CIRCULA HI IMPARES, H2 Y FORÁNEOS VERIFICAN 9 y 0

Recuerda que desde la App CDMX es posible pedir un taxi seguro verificado por la Semovi.

## Planes a consulta

El PGD y el PGOT se someterán hoy a consulta, entre críticas de organizaciones y vecinos sobre los riesgos que representan y los vicios que acarrean. **PÁGINA 3**

## Reclaman trabajos no pagados

# Arrastran deudas obras en unidades

Piden prestadores de servicios que les liquiden al menos 13 mdp desde 2019

SELENÉ VELASCO

Se llama Programa para el Bienestar en Unidades Habitacionales, pero para algunos de quienes se han encargado de las obras... sólo ha traído malestar.

Es uno de los proyectos más importantes de la Procuraduría Social (Prosoc) capitalina. Empezó en 2019 bajo el nombre de Rescate Innovador y Participativo en Unidades Habitacionales y consiste en involucrar a los vecinos en labores de mejoramiento de sus conjuntos habitacionales.

A la fecha hay al menos 182 prestadores de servicios que aseguran que se les deben 13 millones 755 mil pesos por obras ya concluidas y hasta inauguradas, entre 2019 y 2021.

En diferentes reuniones han encontrado resistencia a pagarles, por lo que interpusieron quejas ante el Gobierno capitalino y la Comisión de Derechos Humanos (CDH) de la CDMX.

"Seguimos pagando impuestos, seguimos pagando seguros, tenemos familias y ellos están quedando bien con nuestro dinero, entonces, exigimos que se nos pague a la brevedad, porque es un trabajo que ya realizamos", asegura Humberto Cejudo.

"Son derivado de obras de mantenimiento a unidades habitacionales en 15 de las 16 alcaldías. No se ha hecho el menor intento por liquidar". Los trabajos no cubiertos incluyen obras de infraestructura hidráulica y sanitaria, reforzamiento de estructuras, colocación de luminarias y sistemas de seguridad y sanitizaciones durante la emergencia por Covid-19.

Primero, las autoridades los escucharon y reconocieron los adeudos, sin embargo, argumentaron que había sido complejo saldarlos justo por

las complejidades que trajo la pandemia. Y este año se agregaron nuevos motivos.

Alejandro Ulaje Luna, coordinador administrativo de la Prosoc, aseguró en una mesa de trabajo del 26 de septiembre que fue la administración de Patricia Ruiz Anchoñdo —quien encabezó la Procuraduría de diciembre de 2018 a abril de 2022— la responsable del desaseo, pues había recursos para los pagos, pero no se aprovecharon.

"Ulaje explica que el recurso estuvo en su momento en el ejercicio fiscal correspondiente (por 40 millones de pesos), que finalmente se hicieron malos manejos, sin embargo, se revisará puntualmente cada caso", se registró en la minuta.

Dos días después, el mismo funcionario dijo a los afectados, que sólo se saldarían los adeudos de 2021, pues de los dos años anteriores no había autorizaciones.

En noviembre comenzaron las negativas, pues les dijeron que no había forma de comprobar que los trabajos se hubieran hecho, pese a que hay documentos firmados por funcionarios de la Prosoc en los que reconocen que tienen bajo su resguardo los expedientes de los mismos.

"También tenemos facturas que amparan este tipo de adeudos y, lo más importante, han estado inaugurando estas obras en estas unidades habitacionales con los vecinos, a veces en compañía de la Jefa de Gobierno", reclama Cejudo.

### CON CONSULTA

En una de las últimas reuniones, personal de Prosoc planteó una alternativa de pago que causó más molestia.

Aseguró que se realizarán consultas con los vecinos para que ellos digan si las obras y servicios se hicieron, además de que valoren si se cumplieron las expectativas.

De conseguir las firmas necesarias, podría evaluarse la viabilidad de pagar dentro del primer trimestre de 2023.

## ASESINAR A REPARTIDOR

Un hombre, quien fue identificado como repartidor de negocios de comida del Centro Histórico, fue asesinado en las inmediaciones del Mercado San Juan. De acuerdo con testigos, fue agredido por dos personas.



## avisos

Encuétralos en la página 4

☎️ 55-5140-5140

## Despojan Santa Fe y CDMX ¡aún no lo sabe!

IVÁN SOSA

El Gobierno capitalino, encabezado por la morenista Claudia Sheinbaum, todavía no tiene conocimiento sobre los despojos de terrenos y construcciones en Santa Fe, por parte de la Fiscalía General de la República (FGR).

El 12 de septiembre, REFORMA publicó que la FGR, a cargo de Alejandro Gertz Manero, busca hacerse de predios en la zona, sin pagar un solo peso y con base en un decreto expropiatorio de 1907 expedido por Porfirio Díaz.

Sin embargo, a tres meses, la CDMX dijo no tener todavía conocimiento sobre el tema.

"Se refiere sobre el asunto del reclamo de tierras por instancias federales? Hasta el momento, como lo dijo la Jefa de Gobierno hace dos

Carlos Ulloa, titular Seduvi

■ Hasta el momento, como lo dijo la Jefa de Gobierno hace dos meses, más o menos, no tenemos conocimiento de ello".

meses, más o menos, no tenemos conocimiento de ello", reconoció Carlos Ulloa, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi).

El funcionario aseguró que no se ha realizado ninguna gestión ante la FGR para conocer los casos.

"No hay un documento oficial, ni reuniones, ni solicitudes, tanto de vecinos como de autoridades federales respecto a este caso", comentó.

Sin embargo, previó que la Seduvi podría abrir una mesa para atender a los vecinos, como ya lo ha hecho

para la Alcaldía Benito Juárez, donde instaló una ventanilla para recibir los casos involucrados con la corrupción inmobiliaria.

"Si se requiere, sí", apuntó Ulloa.

El 20 de septiembre, Sheinbaum aseguró no conocer los detalles sobre la actuación de la dependencia federal y eludió hablar del tema.

"Tendría que estar mucho más informada de exactamente cuál es el procedimiento, cómo es el procedimiento, para poder dar una opinión", apuntó en aquel momento.



## RECORRIDOS ELECTRIFICADOS

La Línea 3 del Metrobús se alista para operar sin combustible. Esta semana llegaron al País las primeras 25 unidades eléctricas que recorrerán dicha ruta, indicó la Secretaría de Movilidad (Semovi).

## Desaparece adolescente en ÁO

DANA ESTRADA

El 28 de noviembre pasado Valeria llegó a casa, pidió permiso para ir a la papelería... y desapareció.

Desesperados por no encontrarla, familiares y amigos bloquearon la mañana de ayer Insurgentes Sur, a la altura de la estación de Metrobús La Bombilla.

Horas después, autoridades de la Ciudad de México los contactaron para ofrecer ayuda con las cámaras del C5.

De acuerdo con David Camargo, padre de Valeria, la joven llegó a las 13:30 horas a su domicilio en Lomas de Capulín, Álvaro Obregón, tras asistir a clases en una preparatoria en El Oyamel, Alcaldía Magdalena Contreras.

Después de quitarse el

uniforme avisó a su abuela que saldría a la papelería, la cual está a escasos 100 metros de su casa, sin embargo ya no regresó.

"Nunca la dejábamos sola, yo la dejaba en la preparatoria y su mamá la recogía. Ese día ninguno de los dos pudimos ir y le pedimos que regresara con cuidado. Me llamé a la 1:30 de la tarde desde el teléfono de la casa para decirme que ya había llegado y que estaba bien. Así siempre le hacíamos, me avisaba y yo me quedaba tranquilo", narró. Alrededor de las 15:00 horas su suegra le avisó que no había regresado. Él le mandó mensajes, pero ya no los recibió.

Las cámaras del comercio al que supuestamente iría no registran que haya caminado.



¿La has visto? Llámala al 55 5345 5067

Sus compañeros dijeron no saber nada.

El cierre de la vialidad, dijeron, fue para visibilizar la ausencia y solicitar ayuda de las autoridades.

## Exigen indagar paradero

Familiares de un joven desaparecido cerraron ayer la Autopista México-Puebla.

■ El bloqueo se registró en el Kilómetro 31+500 de la Autopista, donde familiares y vecinos del Municipio de Chalco exigieron a las autoridades a dar con el paradero de Kevin Sánchez Espinosa, de 13 años.

■ El menor desapareció el lunes en la Colonia Clara Córdova Moran, en Chalco.

■ El cierre se mantuvo por alrededor de una hora. Inicialmente, los manifestantes accedieron a abrir un carril. Para las 19:00 horas, la Guardia Nacional reportó que la circulación fue abierta en su totalidad.

## Ven en detención de DRO atisbo de justicia

DANA ESTRADA

Padres del Colegio Rébsamen ven un atisbo de justicia tras la detención y primera audiencia de Francisco Arturo 'N', Director Responsable de Obra (DRO), quien firmó y avaló la construcción del cuarto piso que colapsó durante el sismo de 2017, provocando la muerte de 19 niños y 7 adultos. Al acusado se le impuso

prisión preventiva y se fijó para el martes la continuación de la audiencia.

Cinco de las 26 familias afectadas escucharon lo que ya sabían: Francisco avaló que se agregara un nivel más en el centro escolar ubicado en Tlalpan, obra cuyo peso colapsó la estructura.

"La Fiscalía ya nos cumplió con el cuarto detenido. Nos sorprendió que el señor

había decidido dar su declaración, no había pasado con los otros acusados. Eso fue algo bueno.

"Tengo sentimientos encontrados, ya había pasado mucho tiempo parecía que la recompensa no había surtido efecto, ahora es esperar una sentencia similar al del otro DRO", expresó Mónica Ortega, madre de una pequeña que perdió la vida en el derrumbe.

Fue detenido la madrugada del jueves en Oaxaca. Los deudos esperan que, igual que Juan Velarde —el otro DRO—, reciba la pena máxima acumulada de 208 años.

Los padres exigieron a la CDMX que establezca una fecha para la inauguración del memorial de las víctimas del Rébsamen, el cual se está construyendo en la Alameda Sur de Coyoacán.



■ Protesta en la Prosoc por adeudos de obras.

# METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles  
Coeditora: Phénopie Aikaz  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4561 y 4524

## Arranca la romería decembrina en Jamaica

**DARA GARCÍA Y CLAUDIA GONZÁLEZ**  
Reportera y corresponsal  
—metropoli@eluniversal.com.mx

En el Mercado de Jamaica comenzó la romería decembrina, con la venta de árboles naturales que miden desde un metro hasta cinco metros de altura, con costos que van de los 700 pesos hasta 5 mil 500 pesos.

Los capitalinos podrán adquirir desde el tradicional pino nevado hasta algunos de color rojo o morado, además de otros artículos como musgo, coronas de adviento, venados de varas y piñatas.

En el Estado de México, los productores de nochebuena también arrancaron la venta de esta flor, con precios que van de los 25 hasta los 200 pesos, según el tamaño y follaje.

La Secretaría del Campo prevé una derrama económica superior a los 50 millones de pesos.

video

Capitalinos buscan su arbolito en Jamaica



eluniversal.com.mx



Con el inicio del mes de diciembre, capitalinos acuden al Mercado de Jamaica a comprar su árbol navideño, con precios que van de los 700 pesos a los 5 mil 500. También pueden encontrar otros adornos o las tradicionales nochebuenas.

# CDMX invertirá 3 mil mdp de deuda en obras públicas

**Según la propuesta del Paquete Económico 2023, se prevé impulsar proyectos de movilidad como el sistema Trolebús y Metro, así como mejoras a la infraestructura urbana**



El Gobierno local destinará 215 millones de pesos para el reforzamiento de la Línea 12 del Metro.

**LAURA ARANA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México destinará 3 mil millones de pesos, correspondientes al techo de endeudamiento, para el financiamiento de obras públicas y proyectos de movilidad.

De acuerdo con el proyecto del Paquete Económico 2023 que entregó la Secretaría de Finanzas al Congreso capitalino, entre las obras que se realizarán están el mejoramiento de las condiciones físicas del espacio de la Plaza Garibaldi, con un monto de 35 millones de pesos.

También se destinarán 249 millones 43 mil pesos para el sistema Trolebús, con trazo de Ermita Iztapalapa a Eje 8 Sur, así como 215 millones de pesos para el reforzamiento de la Línea 12 del Metro.

El Gobierno capitalino también consideró una inversión de mil 20 millones de pesos para la modernización de la Subestación Buen Tono y subestaciones rectificadoras de la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

Además de acciones encaminadas para la mejora de la Red vial primaria, como 180 millones de pesos para la sustitución, colocación de luminarias y postes adicionales de 17 metros de altura en vialidades; 125 millones de pesos para la mejora correctiva de la carpeta de rodamiento en bajo puentes, y 198 millones 906 mil 997 pesos para la rehabilitación de la carpeta asfáltica.

Mientras que se solicitaron

millones y medio de pesos para la construcción de la estación provisional Balderas Mexibus.

**Estado de la deuda**

De acuerdo con el documento *Desempeño Económico de la Ciudad de México y Perspectivas 2023*, que forma parte del Paquete Económico, el saldo de la deuda del Gobierno de la Ciudad de México, al cierre del tercer trimestre de 2022, es de 89 mil 208 millones de pesos.

"Durante el tercer trimestre de 2022 se efectuaron pagos de amortizaciones por un monto de mil 807 millones de pesos, lo que dio como resultado un desendeudamiento nominal de 5.6% y uno real de 11.1%, con respecto al cierre de 2021", precisa el documento.

Al respecto, la secretaria de Finanzas y Administración, Luz Elena González, indicó este jueves que el monto de endeudamiento de 3 mil millo-

otros 100 millones de pesos para la construcción, adecuación, rehabilitación y mantenimiento mayor y menor de puentes peatonales en la capital.

También se consideraron 3

# Ubican irregularidades en 130 edificios de BJ

Son 264 departamentos construidos sin autorizaciones o fuera de norma: Seduvi

**LAURA ARANA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) informó que se identificó la construcción irregular de 264 pisos distribuidos en 130 inmuebles en la alcaldía Benito Juárez, lo que llevó a una ganancia de 7 mil 142 millones de pesos.

En conferencia de prensa, el titular de la Seduvi, Carlos Ulloa Pérez, dijo que la corrupción in-

mobiliaria generó "una afectación tremenda para los habitantes de la demarcación y a la Ciudad de México".

Explicó que las irregularidades se ubicaron en 800 departamentos, derivado de la Mesa de Atención y Registro de Irregularidades que se instaló el pasado 12 de septiembre.

Detalló que se detectó violación del uso de suelo (exceso de niveles), autorizaciones fuera de norma y omisión, y supervisión de la construcción en el periodo de 2012 a 2022.

Precisó que en el periodo de 2012 a 2015 se edificaron 27 inmuebles con 68 niveles excedentes; de 2016 a 2018, 58 y 188 niveles de más; de 2019 a 2022, 40 in-



Carlos Ulloa informó que se detectó violación del uso de suelo en varios departamentos.

**CARLOS ULLOA PÉREZ**  
Titular de la Seduvi

**"La corrupción inmobiliaria generó una afectación tremenda para los habitantes de la demarcación y a la Ciudad"**

muebles y 66 pisos extra; y de 2008 a 2011, cinco inmuebles con 12 pisos excedentes. El consejero Jurídico y de Servicios Legales, Néstor Vargas, dijo que se analiza la ruta jurídica a seguir para dar certeza a los habi-

## Distribución de recursos se da sin filias ni fobias: Morena

**LAURA ARANA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La siguiente semana el Congreso de la Ciudad de México se adentrará en el análisis del Paquete Económico 2023 para su aprobación antes del 15 de diciembre. Para la oposición se trata de un presupuesto con sesgo político, mientras que la mayoría asegura que la distribución de los recursos se da sin filias ni fobias.

En entrevista con EL UNIVERSAL, la coordinadora de Morena en el Congreso local, Martha Ávila, indicó que se actuará con responsabilidad y coordinación con el Gobierno capitalino, y negó que haya algún tipo de sesgo político: "Este

**15**

**DE DICIEMBRE**  
fecha límite para la aprobación del Paquete Económico 2023.

**MARTHA ÁVILA**

Coordinadora de Morena en el Congreso de la CDMX

**"Este presupuesto no está sujeto a posiciones políticas ni favoritismos. Nunca ha sido un gobierno que cobre facturas"**

nes de pesos es 33.3% menor al autorizado en 2022.

"Como se puede observar, la deuda no aumenta, por el contrario, disminuye el saldo neto a contratar respecto a lo autorizado este año", expuso.

presupuesto no está sujeto a posiciones políticas ni favoritismos. Este gobierno nunca ha sido un gobierno que cobre facturas".

Dijo que tanto órganos de gobierno como autónomos presentan un incremento de 4.1% en los recursos destinados por la administración local: "Consideramos que el presupuesto está totalmente alineado a los principios constitucionales, al Programa General de Gobierno de 2019-2024 y a los objetivos sostenibles de la agenda 2023".

Respecto a los recursos destinados a las alcaldías, indicó que se trata de "un proyecto serio y responsable, sin filias ni fobias".

En tanto, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Royfíd Torres, señaló que observan un sesgo político en el proyecto de presupuesto que envió la jefa de Gobierno para su análisis, ya que castiga a las alcaldías y organismos autónomos, y prioriza programas sociales utilizados políticamente por Morena.

Adelantó que plantearán modificaciones al proyecto.

"En la propuesta se desdobló enormemente el tema de los servicios, de la calidad de vida de los habitantes de la Ciudad. Esto se ve en los presupuestos destinados en las alcaldías", sostuvo.

"Definitivamente Morena con sus aliados pueden aprobar el presupuesto, pero sería lamentable que no se priorizaran las necesidades de los ciudadanos", concluyó.

video  
Los proyectos de inversión de la Ciudad de México



eluniversal.com.mx



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER											
Ozono	máximo	hora	Centro	78	17	pm-10	máximo	hora	Centro	51	18
Noroeste	49	17	Suroeste	90	15	Noroeste	78	17	Surroeste	45	18
Noreste	94	15	Sureste	80	16	Noreste	78	19	Sureste	83	13

Contingencia F-1: 150 puntos  
Contingencia F-2: 200 puntos

## HOY NO CIRCULA

Vehículos con holograma 1 cuya placa termine en impar, así como todos los de calcomanía 2, matrícula foránea y permisos

## AUGE DEL CÁRTEL INMOBILIARIO, CON VON ROEHRICH

# Administraciones de Taboada en BJ autorizaron 66 pisos irregulares

## En 10 años, panistas permitieron la construcción de 264 niveles excedentes

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

En la última década, de 2012 a 2022, se autorizaron pisos excedentes de manera irregular en 130 inmuebles de la alcaldía Benito Juárez, 40 de ellos durante las dos administraciones encabezadas por el panista Santiago Taboada; en total equivalen a una "torre de la corrupción" de 264 niveles, mayor al Burj Khalifa, en Dubái, considerado el edificio más alto del mundo.

Al dar a conocer los resultados de las mesas de trabajo que se realizaron desde el 12 de septiembre para atender a quienes habían sido defraudados, el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Carlos Ulloa Pérez, detalló que la corrupción del llamado cártel inmobiliario en la alcaldía Benito Juárez representa un fraude por 7 mil 142 millones de pesos con cerca de 800 departamentos.

El funcionario ofreció una conferencia de prensa junto con el consejero jurídico y de servicios legales, Néstor Vargas Solano, quien señaló a su vez que se presentarán 130 denuncias penales y administrativas ante la Fiscalía General de Justicia y la Contraloría General de la Ciudad de México por violaciones a la Ley de Desarrollo Urbano y al Reglamento de Construcciones, al tiempo que se revisa la ruta jurídica a seguir para no afectar a quienes adquirieron las propiedades de buena fe.

La violación del uso de suelo, el exceso de niveles, la autorización de documentos fuera de la norma por la alcaldía, omisión y supervisión de las obras construidas, así como la emisión de escrituras por parte de notarios, son las principales irregularidades detectadas.



Ulloa Pérez explicó que a pesar de que la Seduvi emitía el certificado único de zonificación de uso de suelo, en el que se establecía el número de pisos permitidos, en los trámites posteriores que la alcaldía tiene la facultad de autorizar se avalaba la irregularidad mediante la manifestación de construcción, el aviso de terminación de obra, la autorización de uso y ocupación,

así como la regularización de la construcción.

De acuerdo con la revisión de los documentos, de 2012 a 2015 se construyeron 27 inmuebles con 68 niveles excedentes; de 2016 a 2018, fueron 58 en los que se hicieron 188 pisos de más; de 2019 a 2022 se edificaron 40 con 66 pisos irregulares, es decir, el mayor número de edificios con anomalías se autorizó

durante la gestión de Von Roehrich. Antes, entre 2008 y 2011 se identificaron cinco inmuebles con 12 pisos sobrantes.

El titular de la dependencia detalló la situación en la que se encuentran 10 inmuebles: Baltimore 118, Filadelfia 20 y 82, Nueva York 214, Adolfo Prieto 1038, Tlacoquemécatl 430, Cordobanes 15, Cerrada Miguel Noreña 35, Monte Albán

▲ El edificio de Nueva York 214, colonia Nápoles, tiene tres pisos de más. Foto María Luisa Severiano

583 e Ixcateopan 12, en los cuales se construyeron tres pisos de más a lo que tenían permitido e incluso en algunos casos se edificaron más viviendas de las que se autorizaron originalmente.

## Morena exige castigo por actos de corrupción en esa alcaldía

## DE LA REDACCIÓN

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso local exigió que se castigue a todas las personas involucradas en los actos de corrupción inmobiliaria detectados por las autoridades capitalinas en la alcaldía Benito Juárez.

Mediante un pronunciamiento, manifestó su respaldo al trabajo que realiza el gobierno de la ciu-

dad ante esos casos e instó a las personas que fueron afectadas por esos hechos a que se acerquen a las autoridades para que se atienda su situación.

Ante las desmedidas ganancias que "el llamado cártel inmobiliario" obtuvo por más de 7 mil millones de pesos durante 10 años, el grupo que encabezan las diputadas Martha Ávila Ventura y Guadalupe Morales Rubio, coordinadora y vicecoordinadora, respectivamente,

denunció "un actuar irresponsable de las administraciones del PAN" en esa alcaldía con repercusiones para las familias que adquirieron esos departamentos y para el conjunto de los habitantes de la demarcación y en general de la ciudad por el impacto en servicios como el suministro de agua, vialidad y seguridad.

A la exigencia de sanciones contra los responsables se sumó también el presidente de Morena en la capital, Sebastián Ramírez Mendoza, ante

"la magnitud de la corrupción inmobiliaria que se ha cometido en la alcaldía Benito Juárez", y señaló que al menos tres ex delegados deben responder por esas acciones: Mario Palacios Acosta, Jorge Romero Herrera y Christian Damián Von Roehrich de la Isla, así como el actual alcalde Santiago Taboada.

Refirió que el monto de las ganancias obtenidas por dichos actos de corrupción es superior al presupuesto que se destina a programas

como Bienestar para Niñas y Niños Mi Beca para Empezar, el cual otorga apoyos a más de un millón 200 mil estudiantes de nivel básico en escuelas públicas de la ciudad.

"No permitiremos que los panistas sigan haciendo daño a la población; se dicen defensores de las causas sociales, pero hoy vemos que sólo defienden sus intereses. No les importa lucrar con la vida de las personas mientras sus bolsillos se siguen llenando."

**Vacunaron contra covid a más de 119 mil fuera de centros de salud.** La Secretaría de Salud de la Ciudad de México informó que del 1 de marzo de 2021 al 9 de noviembre de 2022 se aplicaron 119 mil 53 vacunas contra SARS-CoV-2 a personas postradas en domicilios y asilos, así como en Centros de Rehabilitación en Adicciones (CRA) y Centros de Reinserción Social.

— Wendy Roa



**ALCOHOLÍMETRO**

**Remiten a 44 al Torito en primer día**

**POR RODOLFO DORANTES**  
comunidade@gimm.com.mx

En la primera noche del alcoholímetro navideño se remitieron 41 infractores al Centro de Sanciones Administrativas "Torito" luego de dar positivo a la prueba de alcoholometría realizada en alguno de los puntos de revisión que instaló la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC).



Foto: David Solís

Ayer por la mañana, un punto de revisión se colocó en Calzada de la Viga y Eje 3 Sur en la alcaldía Venustiano Carranza.

El Inspector Juan Manuel Ríos Navarrete, director de Programas Preventivos de la SSC, indicó que hay 500

elementos de la corporación participando en este dispositivo, que tiene como finalidad evitar accidentes viales por

conducir bajo los efectos de bebidas alcohólicas.

"Cada diciembre la Secretaría de Seguridad Ciudadana implementa un dispositivo especial por las fiestas de fin de año, multiplicamos los puntos de revisión, ampliamos los horarios de la aplicación y desplegamos un número importante de elementos para dar cobertura (...) si un conductor rebasa los límites permitidos, se hace acreedor a un arresto incommutuable de entre 20 y 36 horas en el conocido Torito" señaló el inspector Ríos Navarrete.

El programa Conduce Sin Alcohol permanecerá vigente del 1 de diciembre al 8 de enero de 2023.



Foto: Especial

Carlos Ulloa, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), explicó cuáles fueron los pisos excedentes que se construyeron año por año.

**POR WENDY ROA**  
wendyroa@gimm.com.mx

**PONDRÁN 130 DENUNCIAS**

**CÁRTEL INMOBILIARIO GANA 7 MIL MDP**

**EL DIEZ MDP se construyeron 264 pisos excedentes de forma ilícita, indicó el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda**



Estamos revisando en estos momentos cuál sería la ruta jurídica, a efecto de no afectar a todas estas personas que en su caso adquirieron de buena fe."

**NÉSTOR VARGAS**  
CONSEJERO JURÍDICO

aún sabiendo que no eran regulares.

"También se pueden advertir sanciones de carácter administrativo, es decir vamos a dar vista a la Contraloría General a efecto de que haga las investigaciones pertinentes en el caso de servidores públicos que estuvieron involucrados", expuso.

Finalmente señaló que revisan la ruta jurídica que seguirán para no afectar a los que adquirieron de buena fe su patrimonio sin saber de las corruptelas que había detrás.

A más de 7 mil millones ascienden las ganancias que obtuvieron los involucrados en las irregularidades inmobiliarias en la alcaldía Benito Juárez, dio a conocer Carlos Ulloa, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi).

De acuerdo con el funcionario capitalino, en diez años se construyeron de forma ilícita 264 pisos excedentes, lo que corresponden a 800 departamentos... Por estos hechos dijo, se presentarán 130 denuncias penales, una por inmueble, en contra de quien resulte responsable.

"La pregunta sería cómo y cuánto representa económicamente la corrupción ilegal de estas construcciones en el periodo de 2012 a 2022 y los que se acumulen, en dinero representan 7 mil 142 millones de pesos. Eso representa la corrupción inmobiliaria en la Alcaldía Benito Juárez", explicó.

Detalló que de 2008 a 2011 se edificaron cinco inmuebles con 12 pisos de más; de 2012 a 2015, 27 inmuebles con 68 extras; de 2016 a 2022, 58 inmuebles con 118 pisos excedentes; y de 2019 a 2022, 40 inmuebles con 66 niveles irregulares.

Por su parte el consejero jurídico, Néstor Vargas explicó que después de dos meses y medio de que inició operaciones la Mesa de Atención y Registro de Irregularidades Inmobiliarias, en los inmuebles se detectaron problemas como la violación al uso de suelo; autorizaciones fuera de la norma; y la omisión de supervisión en obras.

Indicó que las acciones judiciales podrían alcanzar a los notarios públicos que escrituraron las viviendas

**Indagan feminicidio en Tlalpan**

Una mujer entre 30 y 40 años fue asesinada por disparos de arma de fuego en la colonia Coapa la Sección, en la alcaldía Tlalpan.

Los hechos se registraron en la calle de Sauzalos casi esquina con Anillo Periférico y, de acuerdo con los primeros reportes, un hombre la interceptó y le

disparó de manera directa en varias ocasiones.

La mujer presentó tres heridas en el tórax y uno en el cráneo. Fue identificada como Victoria, dueña de un negocio de estética femenina que se encuentra cerca del lugar de los hechos.

Trascendió que estaba amenazada por su expareja y bajo el sistema de protección de la Fiscalía.

— Ricardo Viteña



**Inspección**

Durante la revisión de los paramédicos, se percataron de que la mujer tenía tres balazos en el tórax y uno en la cabeza; ellos determinaron que perdió la vida por los mismos.

**SHEINBAUM LLAMA AL DIÁLOGO**

**Trifulca en Xochimilco; 24 heridos**

**Al cierre de la edición, pobladores bloqueaban las avenidas Nuevo León y México en protesta por las obras de drenaje; alcaldía calla**

**POR WENDY ROA Y RICARDO VITELA**  
comunidade@gimm.com.mx

Un bloqueo que derivó en un enfrentamiento entre pobladores de Xochimilco y policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana dejaron un saldo de 24 heridos, de los cuales 19, que eran policías, tuvieron que ser trasladados a un hospital.

Los hechos iniciaron el jueves por la noche cuando un grupo de personas que señalan ser parte de los pueblos originarios de la zona bloquearon las avenidas Nuevo León y México, de Calongo, en San Gregorio Atlapulco, en protesta por las obras de drenaje y saneamiento que realiza el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex).

Los inconformes argumentaron que esta construcción los dejará sin agua. Ayer por la mañana, la policía trató a desbloqueo la vialidad, lo que produjo un enfrentamiento que dejó como saldo 24 heridos; 19 policías que fueron trasladados al Hospital San Ángel Inn Chapultepec, dos policías atendidos en el lugar y tres vecinos que también fueron atendidos y no requirieron traslado, dio a conocer la Secretaría de Gobierno.

Tras los acontecimientos, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que instruyó se realice una investigación a fondo.

En su cuenta de Twitter la mandataria capitalina indicó



Foto: Cuartoscuro

Los pobladores quemaron llantas y basura para cerrar el paso en las avenidas Nuevo León y México; mantienen el bloqueo.



Foto: Archivo Excelsior

El alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta, no ha hecho nada por mediar la situación.

**@Excelsior**

**REACCIONES**

La jefa de Gobierno pidió iniciar una investigación sobre las agresiones en Xochimilco.



**Dra. Claudia Sheinbaum**  
@Claudiashein

Sobre los acontecimientos en Xochimilco, he instruido hacer una investigación a fondo para conocer cómo se dieron los hechos; desde temprana hora pedí al secretario de Gobierno restablecer el diálogo.

que desde temprana hora pidió al secretario de Gobierno, Martí Batres restablecer el diálogo con los vecinos del lugar.

"Sobre los acontecimientos en Xochimilco, he instruido hacer una investigación a fondo para conocer cómo se dieron los hechos; desde temprana hora pedí al secretario de Gobierno restablecer el diálogo", indicó.

La mandataria capitalina también expuso que instruyó reforzar la información de las obras de drenaje y saneamiento que se realizan en la zona. "Estamos en contra de cualquier acto de violencia", advirtió.

La Secretaría de Gobierno aclaró que se han realizado cuatro asambleas informativas y dos meses de trabajo con los pobladores en las que los funcionarios de Sacmex han explicado en qué consisten estas obras, que son, indicó, en beneficio de los habitantes de la zona.

Al cierre de la edición, el bloqueo continuaba, mientras que la administración del alcalde José Carlos Acosta ha hecho oídos sordos ante la exigencia de un acuerdo por parte de los pobladores.

**AUDIENCIA INICIAL**

**Dan prisión a DRO del Rébsamen**

**POR RICARDO VITELA**  
ricardovitea@gimm.com.mx

Arturo "N", quien fue el Director Responsable de Obra que otorgó permisos para construir un nivel extra en el Colegio Rébsamen, el cual que colapsó en el sismo del 19 de septiembre de 2017 en donde murieron 19 menores y siete adultos, fue dictaminado con prisión preventiva oficiosa por el delito de homicidio con dolo eventual.

La audiencia inicial, tras su captura el jueves por la mañana en Oaxaca, duró tres horas, tras las cuales la defensa pidió la duplicidad del término constitucional para preparar el caso, por lo que será hasta el próximo martes cuando se sepa si es



Foto: Especial

El martes se definirá la situación jurídica de Arturo "N".

vinculado a proceso o no.

No obstante, se mantendrá preso en el Reclusorio Sur hasta que se resuelva su situación jurídica.

Noé Franco, abogado de un grupo de familiares de las víctimas, señaló que la declaración del imputado fue muy ambigua y que se basa en

cuestiones técnicas que no le son imputables.

Franco puntualizó que buscarán una sentencia de 208 años, similar a la de Juan "N", otro de los Responsables de Obra quien ya obtuvo esa sentencia.

Al exterior de los Juzgados del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, Mónica Ortega, mamá de una de las víctimas dijo que confía en las autoridades.

"Estamos confiando en las autoridades, en la Fiscalía, peritos y en mi representación legal. Lo han hecho hasta ahora bastante bien, la carpeta de investigación hasta ahora es bastante completa.

"Ahora se esperar estar al pendiente estar en las audiencias. El martes, esperar que se le vincule a proceso y esperar una sentencia similar a la otra persona que era el DRO", dijo.

Además, pidió a las autoridades poner una fecha para inaugurar el memorial que se hará en la Alameda Sur.

FOTOS: DANIEL GALEANA

**10**  
MIL 445 casos de  
posible infección  
respiratoria se  
reportan en CDMX

**3**  
MUERTES por  
influenza es el saldo  
de esta temporada en  
la ciudad



La mayoría de las consultas en las farmacias con servicio médico son por pacientes con faringoamigdalitis

## REPUNTAN LOS CASOS DE INFLUENZA

# Agripados llenan los consultorios de CdMx

AABYE VARGAS

Las cadenas de farmacias con servicio médico tienen una alza de pacientes con síntomas de influenza

Las consultas por casos de gripe o posible influenza han aumentado 50 por ciento en las últimas semanas, de acuerdo con un sondeo realizado por El Sol de México en consultorios de farmacias de cadena e independientes en la Ciudad de México.

De acuerdo con el Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral de la Secretaría de Salud (Ssa), los casos de enfermedades respiratorias han repuntado este año en la capital, pues las personas contagiadas de influenza pasaron de seis, en el inicio de la temporada decembrina de 2021, a 198 en este 2022.

En un recorrido realizado en la alcaldía Cuauhtémoc en farmacias que también ofrecen consultas médicas desde 50 pesos, como Similares, Farmacias del Ahorro e independientes, personal aseguró



También aumentó la compra de antigripales y jarabes

que incrementaron 50 por ciento los diagnósticos en las últimas dos semanas, en donde atienden principalmente a pacientes con faringoamigdalitis.

Además, señalaron que las compras de antigripales y jarabes para la tos incrementaron igualmente 50 por ciento, principalmente después de los festejos del 15 de septiembre y en el inicio de las peregrinaciones a la Basílica de Guadalupe.

Aunque no hay tumultos de gente, si una fila de al menos cinco personas en una de las Farmacias Similares ubicada en Calzada de Guadalupe y Circuito Interior. Igualmente en la del Ahorro, ubicada en Jocas y Calzada de Guadalupe.

La mayoría de las personas que asisten a la consulta médica es por un caso de gripe, como el de Guillermo, padre de familia y habitante de la alcaldía Venustiano Carranza, quien llevó a su esposa e hija de ocho años a la consulta médica después de que presentaron síntomas de una gripe tras ir a una peregrinación a la Basílica de Guadalupe.

Olivia López, secretaria de salud de la Ciudad de México, aseguró que la vacunación contra la influenza va muy bien. El último corte que ofreció esta semana es que se han aplicado 1.6 millones de vacunas y estiman que este mes se duplicar la cifra.

### ADIÓS CUBREBocas

La venta de cubrebocas en farmacias de la Ciudad de México ha caído hasta 80 por ciento, luego de que en abril la Secretaría de Salud de la Ciudad de México informara sobre el uso voluntario de cubrebocas tras la baja de casos de Covid-19.

Juan Flores, encargado de una farmacia independiente ubicada en Robles Domínguez, en la alcaldía Gustavo A. Madero, señaló que la gente ya no compra cubrebocas desde que pasaron los festejos por el 15 de septiembre, y aseguró que sus ventas por ese aspecto cayeron hasta 80 por ciento.

En entrevista Alfonso Vallejo Parás, académico del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM, señaló que la baja en el uso del cubrebocas, así como el no constante lavado de manos y uso de gel antibacterial, han abonado al incremento de casos de infecciones respiratorias tanto a nivel local como en nacional.

“Sería difícil decir que es por el cubrebocas, pero si es multifactorial, por varias razones. El cubrebocas ayuda, y seguro las personas que no lo usan corren más riesgo de enfermarse, pero también otras medidas, como el lavado de manos, no compartir objetos y no tocarse la cara”, indicó el académico de la UNAM.

Señaló que los casos de Infección Respiratoria Aguda (IRA) han aumentado de octubre a la fecha en 60 por ciento a nivel nacional, que son aquellas que empiezan con catarro, rinitis, rinofaringitis, sinusitis aguda, faringitis, todo tipo de amigdalitis e infecciones en la tráquea.

“Casos de Infección Respiratoria Aguda (IRA) han aumentado de octubre a la fecha, se ve un aumento importante de casi 60 por ciento en estos casos de infección aguda a nivel nacional, como la faringoamigdalitis”, precisó.

## 'Torre de corrupción' en BJ se excede con 264 pisos que no tienen ni la Burj Khalifa, en Dubái: Seduvi

El 'boom' inmobiliario de construcciones irregulares documentado desde 2012 a la fecha, en la alcaldía Benito Juárez, en la alcaldía Benito Juárez -gobernada por el PAN-, arroja que se edificó una 'torre de corrupción' con un total de 264 niveles que rebasaron a la ley por la violación del uso de suelo. "Ni la Torre Burj Khalifa tiene tantos pisos (163 pisos)", dijo el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Carlos Alberto Ulloa Pérez.

El funcionario capitalino explicó que, a raíz de la instalación de mesas de denuncias -12 de septiembre- para que propietarios de departamentos en la Benito Juárez que hayan sido afectados con la imposibilidad de escriturar porque adquirieron vivienda nueva, pero irregular, se detectó que hay un total de 130 inmuebles que tienen

hasta tres pisos de más autorizados por diversos directores de esa demarcación gobernada por el PAN desde hace más de dos décadas.

"Les daría cuáles son los tipos de irregularidades halladas en esta atención que brindamos. Básicamente en el punto uno y lo más grave, es la violación del uso de suelo, el exceso de niveles de estos edificios construidos en la Alcaldía Benito Juárez; la autorización de documentos fuera de la norma por la alcaldía misma; y la omisión y supervisión de las obras construidas con pisos de más".

Ulloa Pérez citó diez casos de esa corrupción inmobiliaria que representa siete mil 142 millones de pesos. Dijo que en un caso hay 57 inmuebles que excedieron un piso, o sea excedieron 57 pisos; hay inmuebles que



Carlos Alberto Ulloa Pérez, titular de la Seduvi informó que se presentarán 130 denuncias penales por corrupción inmobiliaria en Benito Juárez.

excedieron dos niveles, 35 inmuebles, y hay un exceso de 70 niveles; hay características de 25 inmuebles con tres niveles construidos, que da un número de 75 niveles de más construidos; tenemos seis inmuebles con cuatro niveles construidos de más, que son de excedente

24 niveles de pisos construidos de más; en el siguiente caso igual, cinco inmuebles con cinco pisos de más que da un número de 25 niveles irregulares construidos; y un caso de seis niveles de más; y el otro un caso de siete niveles de más.

"Eso quiere decir que tene-

mos 130 inmuebles registrados desde el 12 de septiembre al cierre del día de ayer. Tenemos un total de 130 inmuebles y un total que nos suma de exceso de niveles construidos de manera irregular en la Alcaldía Benito Juárez, de 264 pisos", enfatizó.

Y ubicó un ejemplo: "En la colonia Nápoles son permitidos seis niveles, que es lo que da el Uso de Suelo, construidos hay nueve y tienen construida de manera irregular seis plantas.

Acompañado del consejero Jurídico y de Servicios Legales de la Ciudad de México, Néstor Vargas Solano, el titular de la Seduvi aclaró que las alcaldías tienen para entregar el documento de Uso y Ocupación del Inmueble cuando ya terminó la obra y ese es el documento que les permite la habitabilidad.

"Quiero hacer una comparativa de lo que representan 264 niveles, la Torre Mayor tiene 54, no hay en el mundo un edificio que mida 264 pisos de más, el edificio más grande del mundo se encuentra en Dubái, que es Burj Khalifa" • (Eloísa Domínguez)

## El alcalde de Xochimilco no da la cara; deja solos a los pobladores ante escasez de agua

Habitantes de San Gregorio fueron reprimidos por elementos de la SSC cuando sólo querían una explicación sobre las obras hidráulicas que se realizan en el pueblo

### Redacción

ciudad@cronica.com.mx

Habitantes de San Gregorio Atlapulco, en Xochimilco acusaron al alcalde José Carlos Acosta, de dejarlos solos con el problema que enfrentan por escasez de agua potable, y al no obtener respuesta del edil decidieron manifestarse tomando y bloqueando la antigua entrada a Oaxtepec durante horas, lo que provocó caos en las vialidades, por lo que cientos de uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana intervinieron para desarticular el bloqueo y replegar a los vecinos, lo que derivó en que pobladores y policías se enfrentaran a golpes. Los habitantes de San Gregorio Atlapulco habían solicitado



Los policías encapsularon a los manifestantes que eran alrededor de 70.

la ayuda del alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta, para que fuera intermediario ante el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), debido a que exigían una respuesta por las obras hidráulicas que están realizando en su comunidad sin dar explicaciones, lo que ha ocasionado la falta de agua potable en sus hogares.

Al no contar con el apoyo del

alcalde, optaron por convocar a los habitantes de la zona para mantener el bloqueo en la circulación de Avenida México a la altura de Nuevo León. La manifestación inició el jueves por la noche para exigir un diálogo directo con autoridades de alto nivel del Gobierno capitalino y de Sacmex, pero no fueron escuchados.

Como respuesta a su petición

la mañana del viernes cientos de policías antimotines encapsularon a los manifestantes que sólo eran alrededor de 70 personas, la mayoría de la tercera edad, lo que detonó que más vecinos se sumaran contra la represión. Los habitantes del pueblo denunciaron que los manifestantes fueron golpeados por los elementos y en redes sociales la Coordinación de Pueblos de Xochimilco publicó videos en donde se puede ver a los policías destrozando un auto, aventando piedras a un hogar y golpeando a la gente que sólo pedía explicaciones por las obras hidráulicas y la falta de agua.

### TENSIÓN A 31 HORAS DE LA PROTESTA

Luego de 31 horas de bloqueo, hasta el cierre de esta edición los habitantes de la zona dieron a conocer en un comunicado que sus derechos han sido violentados pues sólo defienden sus recursos naturales y destacan que tienen "derecho a la libre manifestación pacífica". Los vecinos acusan que "la respuesta de la alcaldía de Xochimilco fue mandar operadores políticos, un grupo de choque, patrullas, e incluso a la Guar-

dia Nacional para intimidarnos. San Gregorio en pie de lucha, siendo un pueblo originario, chinampero, agricultor, tiene derecho a ser consultado y a preservar su suelo de conservación, considerado por la UNESCO patrimonio de la humanidad, y a no recibir como respuesta el acoso de la fuerza pública".

La alcaldía de Xochimilco y Sacmex sostienen que la obra es para saneamiento de los canales y que están introduciendo tubería de drenaje, sin embargo, los pobladores aseguran que la tubería es para la extracción de agua potable. "No nos engañan, la tubería que están instalando se encuentra a unos cuantos metros de conectar con el agua que viene de nuestros pozos. San Gregorio Atlapulco es un pueblo que ha tenido ya consecuencias negativas por la sobreexplotación de los mantos acuíferos, el agrietamiento de los terrenos, socavones y hundimientos cada vez más considerables, aun así, pretenden despojarnos de nuestra agua y desahogar el drenaje de la alcaldía de Milpa Alta hacia la zona lacustre de Xochimilco", manifestaron en el comunicado. Debido a los actos ocasionados contra los habitantes de San Gregorio, los pobladores exigen la renuncia del alcalde José Carlos Acosta "quien no fue capaz de dar la cara ante la situación" •

#**AGENDA**  
ALCALDES



**CLARA BRUGADA**  
IZTAPALAPA

- 10a. competencia BMX Copa Latina, de deporte extremo.
- Parque Cuitláhuac, de 11:00 a 16:00; 3 y 4 de diciembre.



**GIOVANI GUTIÉRREZ**  
COYACÁN

- Bazar navideño, se lleva a cabo en la Plaza Morelos.
- De 10:00 a 20:00 horas, hasta el 4 de diciembre.



**JOSÉ CARLOS ACOSTA**  
XOCHIMILCO

- Cabalgata para conmemorar el Pacto de Xochimilco.
- 4 de diciembre, a las 10:00. Plaza Cívica San Gregorio.



**MAURICIO TABÉ**  
MIGUEL HIDALGO

- Vietnam, feria cultural. En Centro Cultural Nelson Mandela.
- Sábado 3 y domingo 4 de diciembre; 11:00 a 17:00 horas.

EL HERALDO DE MÉXICO

# CDMX

SÁBADO / 03 / 12 / 2022

COEDITORIA: LIZETH GÓMEZ  
COEDITOR GRÁFICO: PABLO GUILLÉN

H

#CORRUPCIÓNENBJ

## CUESTA 7 MIL 142 MDP

La corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez, entre 2012 y 2022, asciende a siete mil 142 millones de pesos.

Así lo reveló el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa, quien explicó que hay 130 inmuebles de la demarcación, que representan 264 niveles excedentes, involucrados en este esquema ilegal.

"Quiero hacer una comparativa de lo que representan 264 niveles, la Torre Mayor tiene 54, no hay en el mundo un edificio que mida 264 piso", informó.

Por su parte, el Consejero Jurídico y de Servicios Legales, Néstor Vargas, informó que se presentarán 130 denuncias penales contra quien resulte responsable.

CARLOS NAVARRO

EXHIBEN ABUSOS

- Ulloa mostró 10 inmuebles, como el de Baltimore 118.
- En el lugar se tenían permitidos seis niveles, pero edificaron nueve.

FOTO: ANTONIO NAVA



• **DE PUNTA.** En Hospital General de Iztapalapa está la unidad de análisis de bacteriología, parasitología y biología molecular.

#ENLACIUDAD

# LABORATORIO DE PUNTA

TIENE UN SISTEMA AUTOMATIZADO QUE PERMITE PROCESAR MUESTRAS DE MÁS DE 30 NOSOCOMIOS DE LA SECRETARÍA DE SALUD

POR CARLOS NAVARRO

**L**a CDMX cuenta con un laboratorio único en América Latina, que se ubica en el Hospital General Iztapalapa Dr. Juan Ramón de la Fuente de la Secretaría de Salud local (Sedesa).

Se trata del Laboratorio Central de Microbiología, que

**600**

• PESOS  
CUESTA LA  
MUESTRA  
AL GCDMX.

tiene un servicio automatizado y procesa las muestras de más de 30 nosocomios de la Sedesa, así como dos unidades temporales.

**El Heraldo de México** realizó un recorrido por el lugar que comenzó operaciones en febrero pasado.

La asistente de coordinación operativa del laboratorio, Mayra Alondra Montiel, expli-

có que se trata de un equipo automatizado que no existe en hospitales públicos de América Latina.

"Para cualquier estudio de laboratorio se necesita a un profesional operativo que pueda realizar la prueba, con el paso del tiempo se han logrado hacer con equipos que sustituyen el trabajo manual para que el técnico se focalice más en la calidad del proceso", dijo.

En este espacio laboran 23 personas, principalmente químicos y un médico, quienes pueden alcanzar a diario hasta 300 pruebas para procesos de bacteriología, parasitología y biología molecular.

Montiel señaló que a través de este trabajo se puede ayudar a los médicos a brindar un tratamiento más efectivo para los pacientes.

"Son estudios muy robustos y ya tenemos muchos más elementos para poder dar un tratamiento más efectivo a todos nuestros pacientes", dijo.

Silviano Pérez Pérez, coordinador del laboratorio, detalló que reciben muestras diversas donde se hace la búsqueda para detectar algunas enfermedades o el diagnóstico de microorganismos. •

MODELO  
ÚNICO

- Los resultados del análisis de las pruebas se pueden entregar en tres días.

- Los registros de pacientes se concentran en un sistema especializado.



Sábado  
3 de diciembre  
de 2022

7

redaccion@la-prensa.com.mx

# Metrópoli

SE INTERPONDRÁN 130 DENUNCIAS

## Construyeron 264 niveles de más en inmuebles irregulares



Carlos Ulloa, en la conferencia de prensa, demostró la corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez /CORTESÍA: GOBIERNO CDMX

GENOVEVA ORTIZ

Está por definirse qué pasará con las familias que compraron estos departamentos

Ante la identificación de 130 inmuebles construidos de forma irregular, con un excedente total de 264 pisos en la alcaldía Benito Juárez, el gobierno local procederá a interponer denuncias penales y administrativas contra quienes resulten responsables, ya sean servidores públicos, empresas constructoras, e incluso, notarios que constituyeron el régimen condominial.

Así lo anunciaron el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa Pérez y el abogado Néstor Vargas Solano, Consejero Jurídico de Servicios Legales de la CDMX, quienes informaron que en estos momentos se está revisando cuál sería la ruta jurídica más adecuada para no afectar a las personas que compraron estos inmuebles de buena fe y sin saber todas las irregularidades bajo las cuales fueron construidos.

Néstor Vargas Solano, Consejero Jurídico y de Servicios Legales de la CDMX adelantó que ya se tienen listas las denuncias penales ante la Fiscalía General de Justicia capitalina y administrativas ante la Contraloría General, en el caso de servidores públicos involucrados, dado

**NÉSTOR VARGAS SOLANO**

CONSEJERO JURÍDICO DE SERVICIOS LEGALES DE LA CDMX

**“Se están integrando las denuncias y estaremos revisando la seguridad de los habitantes de los condominios y, por supuesto, buscar jurídicamente la forma de que no se les afecte”**

que las violaciones a la Ley de Desarrollo Urbano como al Reglamento de Construcciones implican sanciones penales.

“Se están integrando las denuncias y estaremos revisando la seguridad de los habitantes de los condominios y, por supuesto, buscar jurídicamente la forma de que no se les afecte, en virtud que los responsables son los servidores públicos que permitieron estas autorizaciones, las inmobiliarias que fueron parte de estas irregularidades y, obviamente, también se revisará el régimen de propiedad en condominio que constituyeron los notarios públicos, quienes para constituir un régimen de propiedad en condominio debe de tener a la vista el Uso de Suelo, la Manifestación de Construcción y el Aviso de Uso y Ocupación, etc.”, explicó Néstor Vargas.

Sobre la situación jurídica de las familias que compraron de buena fe y la posibilidad de que el gobierno de la Ciudad de México proceda a la demolición, como lo establece la ley; Carlos Ulloa Pérez indicó que el objetivo de la conferencia es exhibir “la maraña de corrupción” cometida en la alcaldía Benito Juárez, por lo que todavía se revisa la ruta jurídica para dar certeza a las personas que compraron estos departamentos.

“Hoy (ayer) la conferencia de prensa se centra en demostrar la corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez y posteriormente podremos hacer un planteamiento de cuál sería el paso a seguir para las personas que compraron de buena fe”. Respecto a las irregularidades encontradas, el funcionario mencionó básicamente tres: la primera referente a la violación del uso de suelo que

cometió la alcaldía al autorizar la construcción de exceso de niveles de viviendas.

En segundo lugar, señaló la autorización fuera de la norma, como es el caso de: el registro de manifestación de construcción, autorización de uso y ocupación y regularización; y, por último, mencionó la omisión de supervisión en obras construidas con pisos de más.

Al presentar diez ejemplos de estas irregularidades, Ulloa Pérez detalló que hay 57 inmuebles que excedieron un piso, hay 35 inmuebles que excedieron dos niveles; 25 inmuebles con tres niveles de más construidos; 6 inmuebles con 4 niveles excedentes; 5 con 5 niveles más; 1 con 6 niveles extras y 1 con 7 niveles más, lo que hace un total de 264 pisos excedentes.

Como ejemplo mencionó el caso del edificio ubicado en la calle Baltimore 18, colonia Nochebuena, donde se permitió la construcción de seis pisos, pero construyeron 9. Mostró la Manifestación de Construcción que tiene la Secretaría de Desarrollo y Vivienda (Seduvi), con folio RBJB-0232-B y fecha del 5 de septiembre de 2013.

Otro caso es el edificio ubicado en la calle de Filadelfia 82, colonia Nápoles, en el que estaba permitida la construcción de 6 pisos, pero se construyeron 9. Mostró el documento de Uso de Suelo oficial que es-

tablece 6 niveles, pero en la Manifestación de Construcción que autoriza la alcaldía Benito Juárez autoriza 9 niveles.

Asimismo, señaló el caso del edificio que se ubica en la calle Adolfo Prieto 1038, colonia Del Valle, en el que se permitió la construcción de 4 pisos, pero finalmente terminó con 7; otro caso es el edificio de Cordobanes 15, colonia San José Insurgentes, donde se autorizó la construcción de 3

pisos, pero se construyeron 6, es decir 3 pisos de más. También señaló los casos de Filadelfia 20, en la colonia Nápoles; Monte Albán 583, colonia Letrán Valle; Tlacoquemecatl 430, colonia Del Valle; Miguel Noreña 35, colonia San José Insurgentes (que no cuenta con ningún documento), el edificio que se ubica en la calle Ixcateopan 12, colonia Vértiz Narvarte, y por último, mencionó el caso del edificio ubicado en Nueva

York 214, colonia Nápoles.

Carlos Ulloa indicó que este mercado inmobiliario irregular en la alcaldía Benito Juárez de 264 niveles supera el tamaño del edificio más alto del mundo, que es la Torre Burj Khalifa, en Dubai que tiene una altura de 164 niveles.

“La corrupción inmobiliaria en esta alcaldía representa un monto de más de 7 mil 142 millones de pesos, entre el periodo de 2012 a 2022, más lo que se acumule”, declaró el funcionario.

### CASO TORRE MITIKAH

Ante el conflicto social derivado de la construcción de la Torre Mitikah, Carlos Pérez, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda indicó que se han establecido mesas de trabajo, a través de las cuales se acordó el cumplimiento de las medidas de mitigación, como la rehabilitación del Centro de Salud a cargo de la desarrolladora, así como la construcción de pozos y adecuación de la infraestructura vial.

Recordó que la autorización para la construcción de la Torre Mitikah ya existía antes de la llegada de la actual administración. Informó que hay interés por parte de la desarrolladora para continuar con el proyecto, pero la Seduvi no ha dado ninguna autorización.

**Se está revisando cuál sería la ruta jurídica más adecuada para no afectar a las personas que compraron estos inmuebles de buena fe y sin saber todas las irregularidades bajo las cuales fueron construidos**

**CONSTRUYERON 264 NIVELES DE MÁS EN LA B3**

# GANÓ EL CÁRTEL \$7 MIL 142 MILLONES

## 10 años de administraciones panistas; hay 130 denuncias por corrupción

 JUAN R. HERNÁNDEZ  
 GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.**— La corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez, entre los años 2012 al 2022, representó ganancias para empresas y políticos corruptos, de alrededor de 7 mil 142 millones de pesos, informó el Secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Alberto Ulloa Pérez.

En conferencia de medios, el titular de Seduvi detalló que el total de los inmuebles excedentes de pisos son 130, “que representa 264 niveles de más construidos en la alcaldía Benito



Escanea el QR

Hicieron tremenda afectación a la calidad de vida de habitantes



Carlos Ulloa, titular de Seduvi, hizo la presentación

Juárez, esto lo que representa, es una afectación tremenda a la calidad de vida de los habitantes de la alcaldía Benito Juárez y por ello, también a la Ciudad de México, vialidad, seguridad y servicios como el agua”.

Asimismo, el funcionario capitalino hizo un comparativo de lo que representan 264 niveles

de la corrupción:

“La Torre Mayor tiene 54, no hay en el mundo un edificio que mida 264 pisos de más, el edificio más grande del mundo se encuentra en Dubái, que es Burj Khalifa y los metros que tenemos construidos en la alcaldía Benito Juárez, es esta cantidad de 264 niveles de pisos de más



El tamaño de la corrupción

**CUIDAN**

Se analizan los caminos jurídicos para proteger a los condóminos

Se analizarán los caminos jurídicos para proteger a los condóminos que compraron de buena fe, al tiempo de verificar si algunos de los inmuebles señalados representan un riesgo de protección civil.

construidos al amparo de la corrupción en la alcaldía Benito Juárez”, dijo.

Señaló que se presentarán 130 denuncias penales contra quien resulte responsable por los pisos excedentes, empero, dejó en claro que se analizan los caminos jurídicos para proteger a los condóminos que compraron de buena fe, al tiempo de verificar si algunos de los inmuebles señalados representan un riesgo de protección civil.

**CÁRTEL INMOBILIARIO**

## Exige Morena que se castigue a involucrados

 JUAN R. HERNÁNDEZ  
 GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.**— Luego de darse a conocer que la corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez entre los años 2012 al 2022, representó ganancias para empresas y políticos corruptos por 7 mil 142 millones de pesos, el presidente

de Morena Ciudad de México, Sebastián Ramírez Mendoza, exigió se castigue a todos los involucrados.

De acuerdo con el líder morenista, al menos tres exdelegados de Acción Nacional deberán responder por las corruptelas cometidas. Entre ellos se encuentran Mario Palacios Acosta, Jorge Romero Herrera y Christian Von Roehrich.

**PROMEDIO**

En promedio, por inmueble los panistas y sus cómplices se embolsaron 54 mdp



Afectados exigen castigo a los responsables

Pero también deberá de hacerlo el actual alcalde, Santiago Taboada, ya que sólo durante su administración se han construido 40 inmuebles con 66 pisos excedentes.

De acuerdo con el líder morenista, “hoy está demostrado

que por ambición y sin importarles la vida e integridad de los habitantes de la demarcación, los panistas autorizaron la construcción ilegal de 800 departamentos, distribuidos en 264 pisos de 130 inmuebles”, señaló.

**ACLAREN**

Ex delegados del PAN deben responder por Corrupción Inmobiliaria en la B3